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El “Toro” González 
es el nuevo titular 
de la CONAGUA 
en Nayarit 

Diputado 
Hernández 
Escobedo jura 
que no se vendió 
y protestará 

Primero está el 
interés de los 
nayaritas que los 
partidos políticos: 
Felicitas Parra 

Tecuala 
invita a 
las Fiestas 
Patrias  a2

a5

a9

Legisladores 
nayaritas 
aprueban 
reformas para 
prevenir y 
disminuir los 
altos índices 
de obesidad

Roberto se reúne con titular 
de Hacienda buscando nuevos 

proyectos para Nayarit 

a7

a4

*Después del  encuentro,  el 
Gobernador Roberto Sandoval 
aseveró que lo que se negoció “es 
que el presupuesto para Nayarit 
no baje y que los recursos lleguen 
a tiempo. Y busquemos siempre 
la solución para las líneas de mi 
Gobierno que son neurálgicas, como 
educación, salud y seguridad”.

a19
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*Historia de una Traición, Felicitas Parra se va a 
Movimiento Ciudadano.

*Se reparten los huesos entre Rocha Piedra, Roy 
Gómez, Gloria Núñez y el “Toro” González  

Para aquellos seres incrédulos 
que pensaron que las mujeres 
en la política no se corrompen, 
se equivocaron. La diputada 
local, Felicitas Parra Becerra, 
todavía perteneciente al Partido 
Acción Nacional y no por mucho 
tiempo, tiene un futuro político 
promisorio y un botín económico 
que ya quisiera el más listo de 
los representantes populares 
de la actual legislatura. Nuestra 
diputada, Felicitas Parra, antes fue Diputada 
Federal, donde hizo amistad con dos personajes, 
Dante Delgado Ranauro, pero fue llevada por 
su gran amiga, María Elena Orantes, quien 
ocupa el cargo de Coordinadora Nacional 
de Movimiento Ciudadano, relación que ha 
trascendido más allá del periodo legislativo. 
Antes debo decir que Felicitas Parra tiene un 
solo Jefe Político y se llama Carlos Carrillo 
Santana el que un día amanece siendo priísta 
y por las noches es blanquiazul y viceversa, 
según convenga a sus intereses económicos 
y políticos. 

En esta trama, desde el 15 de julio 
pasado y consta en la primer foto, Felicitas 
Parra, ya estaba en Movimiento Ciudadano, 
donde ha negociado su traición al PAN y su 
incorporación a ese partido político propiedad 
de Dante Delgado. Así que Felicitas Parra, la 
legisladora, al  salirse de la sesión plenaria 
en la que los diputados locales aprobarían a 
los tres magistrados del Poder Judicial, ganó 
doble, se llenó vía Banorte su cuenta bancaria 
por lo menos se sabe que es un melón por 
magistrado y aseguró su vida económica, 
pero lo principal se le pronostica un futuro 
político de primera. 

El Futuro Político y Económico Promisorio 
para la Diputada Felicitas Parra.

Nadie le desea el mal a nadie, pero parece 
que la legislador azul, Felicitas Parra Becerra, 
si. Se sabe que el actual diputado, Manuel 
Carbonel, padece una enfermedad mortal, se 
sabe que es cáncer, previsora y precavida, la 
legisladora Parra Becerra, ha negociado irse a 
Movimiento Ciudadano y ser la Coordinadora 
Parlamentaria de ese partido en la Trigésima 
Primera Legislatura. A la falta de Carbonel 
entraría por orden de prelación según la 
lista registrada ante la autoridad electoral, 
Álvaro Peña Ávalos, con lo que el Movimiento 
Ciudadano tendría a dos legisladores y con 
ello de acuerdo al Reglamento Interior del 
Congreso del Estado, con dos diputados se 

forma un grupo parlamentario 
y en este caso la líder sería 
Felicitas Parra Becerra. 

El segundo objetivo político en 
el mediano plazo de la legisladora 
y aprovechando que ya es de 
Movimiento Ciudadano, es 
ayudarle a ese instituto político 
a hacer el efecto dómino, ya 
que este partido ganó la zona 
metropolitana de Guadalajara 

Jalisco y es interés de los dirigentes extenderse 
a Nayarit para el año 2017, empezando por 
Ixtlán del Río y Bahía de Banderas. Como es 
natural la propuesta es que la ahora diputada, 
Felicitas Parra Becerra sea la candidata a 
la presidencia municipal de Ixtlán y Moisés 
Guerra que ya es Diputado 
Federal  en Bahía de Banderas, 
contarían con el financiamiento 
de Alfaro que será a partir de 
enero alcalde de la perla tapatía 
y de los otros presidentes 
municipales de la zona. Así que 
lo que haga el dirigente estatal 
del Partido Acción Nacional, 
Ramón Cambero Pérez, a 
Felicitas Parra ni le quita el 
sueño ni le preocupa, ella ya 
está en otro partido político 
y ese es Movimiento Ciudadano. Solo que 
pasen unos días. 

Los Cambios y Nombramientos en el 
Gobierno de la Gente.

Si hay en Nayarit una institución o empresa 
que tiene muchas vacantes e incluso más 
que las empresas comerciales Fábricas de 
Francia y Liverpool juntas, ese es el Gobierno 
de la Gente. El mandatario estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda, no tendrá que hacer 
limpia y enroques en su gabinete como lo 
hizo el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto. Aquí en la entidad, el Gobierno 
del Estado tiene varias Secretarías vacantes 
en las que no hay titular. De primer nivel, 
está la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural y Pesca, en donde solo hay 
un encargado del despacho. En el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia, 
DIF, esta sin titular la dirección general a la 
salida de Zaira Rivera Veliz, quien ahora es 
Magistrada del Poder Judicial. Desaparecidas 
tiene el Gobierno de la Gente, la Secretaría 
del Medio Ambiente, que según eso se iba 
a fusionar con SAGADERP, pero no hay 

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

siquiera iniciativa, también la 
Secretaría de Desarrollo Social 
Estatal, paso a mejor vida y 
según eso se pegaba al DIF. De 
segundo nivel esta la dirección 
jurídica de la Fiscalía General 
del Estado, donde el titular, 
Edgar Veytia, no duerme desde 
que salió, Alfredo Becerra y no 
se ha nombrado tampoco al 
gerente estatal de la Comisión 
Nacional del Agua, ya que por 
uñas largas, salió el titular, Hugo Villagran, 
se sabe que en el transcurso de esta semana 
el titular del poder ejecutivo dará a conocer 
estos nombramientos y reforzará con sangre 
nueva y plural a su equipo de trabajo. 

Los Posibles Nuevos Integrantes del 
Gabinete del Gobierno de la Gente.

Indiscutiblemente que el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda, tiene 
de sobra de donde tomar nombres e invitar a 
personas para integrarlas a su Gabinete, solo 
que ahora que hay tres nuevos desempleados 
y que son los tres diputados federales que 
acaban de salir, es un hecho que estos serán 
llamados para ocupar cargos. Se sabe y desde 
hace días se ha venido manejando que el ahora 
líder estatal de los campesinos, Juan Manuel 
Rocha Piedra, ocupará el cargo de Secretario 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural 
y Pesca, SAGARDERP. Roy Gómez Olguín, 
está propuesto para el Partido Revolucionario 

Institucional, pero a Juan Carlos 
Ríos Lara, le tienen que dar una 
dirección. Y a Gloria Núñez es 
un hecho que será la directora 
administrativa de los Servicios 
de Educación Pública, ya que 
fue tesorera con Héctor López 
Santiago cuando fue alcalde de 
Compostela y se conocen ambos 
las mañas. Para ocupar la gerencia 
estatal de la Comisión Nacional 
del Agua, ha sido llamado el ex 

alcalde de Tepic, Héctor González Curiel, 
quien duró tres años siendo el calladito más 
bonito de Nayarit. Por último se maneja el 
nombre de Higinio Madrigal para ocupar la 
dirección jurídica de la Fiscalía General del 
Estado, solo falta que el titular, Edgar Veytia 
le dé el visto bueno. No se 
descartan enroques y cambios 
de un momento a otro, ojala y 
está vez si lo hagan público, 
porque hay ocasiones en que 
se relevan a funcionarios y ni 
siquiera los dan a conocer. 
Ejemplos sobran alguien sabe 
cuándo y porque salió de la 
Subsecretaría de Planeación, 
Felipe Prado Hopfner, verdad 
que no?.  

Los Abuelos en Nayarit, el 33 por ciento 
no tiene casa propia.

Y ahora tenemos el dato siempre exacto 
de mi colega y amigo, Álvaro Alatorre García, 
investigador cibernauta quien nos dice: El 
fin de semana pasado, se festejó el Día del 
Abuelo: en Nayarit el 33 por ciento de las 

personas mayores de 60 años 
no cuenta con casa propia, de 
acuerdo con los resultados de 
la encuesta 2015 levantada 
por el Instituto Nacional de 
las Personas Adultas Mayores 
(INAPAM), que determina el 
perfil de las personas adultas 
mayores afiliadas en cada entidad. 
El 17 por ciento viven en casa 
prestada, mientras que el 16 por 
ciento viven en casa de alquiler. 

Sin embargo, el 80 por ciento de los adultos 
mayores de 60 años manifestaron vivir con 
sus familiares, en tanto que el 11 por ciento 
señalaron que viven solos. Un 5 por ciento 
dijo vivir con amistades. El 34 por ciento de 
los adultos mayores de Nayarit dijeron ser 
pensionados o jubilados. Los abuelitos de 
Nayarit son los más activos: el 49 por ciento 
manifestó practicar un deporte, el porcentaje 
más elevado a nivel nacional. El 95 por ciento 
de ellos es afecto a la caminata, el 20 por 
ciento practica el basquetbol, el tres por 
ciento practica la natación y el uno por ciento 
incluye yoga entre sus actividades. (La suma 
de los porcentajes es superior a cien, porque 
algunos de los encuestados practican dos o 
más deportes)

Certeza
Para concluir tenemos la opinión de nuestro 

experto en Finanzas Públicas, el doctor, Abel 
Ortiz Prado quien nos ilustra sobre el tema del 
presupuesto 2016: En la antesala del proceso 
presupuestario 2016 en un entorno económico 
mundial lleno de nubarrones, el Fondo 
Monetario Internacional ha hecho el siguiente 
cuestionamiento: ¿pueden los países recaudar 
más impuestos, de manera más eficaz y más 
equitativamente?. La respuesta asegura que 
en países como México en donde la presión 
fiscal ya es elevada, la mayor parte del ajuste 
en su balance presupuestario deberá recaer 
en el gasto corriente -no en el de inversión-. 
También afirma por otra parte que en los países 
en desarrollo, “existen fuertes argumentos 
para regularizar los impuestos a la propiedad 
raíz”. Todo un aviso para los Municipios en 
lo relacionado a la actualización de tabla de 
valores unitarios que sirven de base para 
uso de suelo y propiedad inmobiliaria, pero 

por supuesto, acompañada de 
una reingeniería en los sistemas 
recaudatorios. Suerte a todos 
y decirles que este domingo 
me dio gusto saludar al Obispo 
Emérito de la Diócesis de Tepic, 
a Don Alfonso Humberto Robles 
Cota, al que salude y le pedí sus 
bendiciones para mí y mi familia al 
tiempo que le desee salud, vida y 
bienestar siempre. Para opiniones 
y sugerencias llamar al 311-246-

01-16 o al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y ya me puedes leer todo el día en 
Facebook, búscame como Alberto Martínez 
Sánchez o como Certeza Política, mucho 
me estimula le des me gusta, compartas y 
comentes mis notas informativas. Gracias 
por su valioso apoyo, quedo a sus órdenes. 
Un abrazo a todos. 
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* “Somos seres humanos y la sociedad debe aceptarnos como tal, 
como cualquier pareja”, reflexiona Daniel. La adopción, dice, debe 
ser únicamente a parejas que sean responsables y entiendan lo que 

es formar a un hijo.

Ejecutando más obras que en dos sexenios juntos.

En Nayarit se vive una paz social 
y un mejor desarrollo: Elenes

Un año después, la pareja de hombres 
que abrió camino al matrimonio

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El Cuarto Informe de 
Gobierno que presentará el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda a sus 
representados en la Cámara de 
Diputados de Nayarit, vendrá plasmado 
de las obras y acciones realizadas 
en su cuarto año de su mandato 
constitucional”, así lo manifestó en 
entrevista el diputado local priista, 
Arturo Elenes Hernández.

Cabe menc ionar,  d i jo  e l 
entrevistado, que en el Gobierno 
de la Gente se ha ejecutado más 
obras que en los dos sexenios 

pasados, esto muestra la gran 
voluntad política y el compromiso 
de brindar respuesta eficiente a las 
necesidades de todos los nayaritas, 
sin distinción de partidos políticos, 
credos religiosos u estratos sociales.

Elenes Hernández abundó, que en 
los cuatro años de gobierno estatal, 
se ha alcanzado un mejor nivel social 
en lo referente a la atención de salud, 
vivienda educación, agua potable, 
drenaje, electrificación, vialidades, 
seguridad, actividades turísticas entre 
otros rubros a donde se cuenta con 
moderna infraestructura, con lo que se 
les brinda un mejor servicio, atención 
y calidad de vida a los nayaritas.

Es de enfatizar dijo el diputado 
que, “al termino del gobierno estatal 
pasado, todos los ciudadanos no 
pedían obra pública, no pedían 
pavimentación y rehabilitación de 
calles, ni alumbrado público, tampoco 
pedían infraestructura educativa ni 
de salud, más lo que pedían era 
tranquilidad y paz para poder recorrer 
el estado sin tener que estar con el 
Jesús en la boca, ya que la delincuencia 
organizada tenía sembrado el terror 
en todo Nayarit, pero hoy a cuatro 
años de distancia Roberto Sandoval 
Castañeda mantiene al estado entre 
las primeras entidades más seguras 
del país, en donde la ciudadanía 

y visitantes pueden transitar con 
seguridad y tranquilamente los 20 
municipios de Nayarit”.

Por último señaló, “también 
debemos reconocer que en cuatro 
años es notorio el desarrollo y la 
transformación en la entidad nayarita 
y ello está a la vista de todos con 
modernos bulevares, infraestructura 
carretera, vivienda digna para los 
que menos tienen pero sobre todo 
se goza de una paz social y mejor 

atención a las gentes que más 
necesita, existe en estos momentos 
un gobierno histórico y bien dirigido 
por Roberto Sandoval Castañeda, 
por lo que a cuatro años de trabajo 
constante de su responsabilidad 
como mandatario estatal se está 
poniendo a la vanguardia con la 
ejecución de modernos proyectos 
como; el Canal Centenario y además 
está en puerta el magno proyecto 
del Puerto Nayarit y está avanzado 
turísticamente Costa Capomo.

Por Oscar Verdín Camacho 

“Hay muchas personas que siguen 
viviendo dentro del ‘closet’ por miedo 
a la gente y a la familia, que tiene la 
esperanza puesta sobre nosotros. Pero 
si hay una tendencia en el hombre o 
en la mujer, eso no es ser mal hijo o 
mala hija, sino el que no cumple con 
sus obligaciones, o el que secuestra, 
asalta, mata”…

Daniel Izcoat Aguirre Ortiz continúa 
su reflexión: la tarea en esta vida es 
ser feliz y cada quien debe diseñar 
su existencia.

“Quien vive dándole gusto a las 
personas, nunca va ser feliz”,

Se ríe ante el recuerdo: hasta 
hace unos años era machista, salía 
con mujeres e incluso regañaba a 
un conocido suyo, varón, cuando 
se vestía o hacía que se le notara 
su tendencia homosexual.

Hasta que conoció a Pedro Gutiérrez 
Mejía en una noche de antro, y después 
coincidieron en otra. “Yo nunca iba a 
un antro y sentí bonito que alguien 
me invitara una cerveza. Pedro sí 
iba a esos lugares y me defendía, 
peleaba por mí. Se fue metiendo en 
mis sentimientos”. 

El uno de julio del 2014, Daniel y 
Pedro se convirtieron en la primera 
pareja de personas del mismo sexo 
en contraer matrimonio por lo civil 
en Nayarit, luego de obtener un 
amparo de la justicia federal, lo que 
evidentemente animó a muchas otras 
parejas a seguir ese trámite.

Y aunque la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) ya 
solicitó a las cámaras de diputados de 
los estados del país que reformen el 
código civil y se permita el matrimonio 
de personas del mismo sexo, en 
Nayarit la medida no ha sido acatada.

“ L A  S O C I E D A D  D E B E 
ACEPTARNOS”

El domingo 30, una hora antes 
de que Pedro termine  su jornada de 
trabajo en un centro comercial, Daniel 
acepta hablar con este reportero. Hace 
14 meses fue imposible plasmar su 
sentir, apresurado entonces por el 
acatamiento del amparo y renuente, 
especialmente él, a aparecer en los 
medios de comunicación. 

Pero 14 meses después, considera 
que ha sido una buena decisión 
formar parte de una agrupación que 
ofrece ayuda de todo tipo, emocional, 
psicológica, y te permite reflexionar 
sobre tu paso por la vida. Y siempre 
en ese analizar, insiste, está Dios, 
que odia el pecado pero perdona 

al pecador. 
Pero entiende que ese enfrentarse 

al “que dirán” no es fácil en nuestra 
sociedad. Es doloroso. Ejemplifica 
que él mismo, durante mucho tiempo 
evitó que algunas gentes conocieran 
a Pedro y se enteraran de su relación, 
o bien días antes de aquel uno de 
julio, anunciado el matrimonio por 
este reportero y publicada la foto 
de la pareja, ese momento cimbró 
profundo a muchas personas. 

A él mismo, dice, lo tomó por 
sorpresa el reportaje, pero también 
significó un reto para regresar días 
después al Registro Civil de Palacio de 
Gobierno y materializar el matrimonio. 
Y ahí, ahora si que animado por 
muchos, aceptó salir frente a las 
cámaras junto a Pedro y con el acta 
de matrimonio en mano.  

Frente a todo ello, Daniel Izcoat se 
pregunta si hubiera sido válido que él 
se casara con una mujer para guardar 
las apariencias, aunque seguro de 
que serían infelices.

“Somos seres humanos y la 

sociedad debe aceptarnos como 
tal, como cualquier pareja”, y como 
todas también enfrentan problemas.

Señala que Pedro y él han procurado 
mantener una relación de bajo perfil, 
sin inmiscuirse en situaciones de 
escándalo con que se etiqueta a 
la comunidad lésbico-gay, pero 
también solidarios y asistiendo a 
manifestaciones públicas por el 
respeto a todos los grupos sociales.

Hace unos meses, los dos trabajaron 
en la misma empresa, donde recibieron 
todo el respeto, pero sonreían en sus 
adentros cuando algunos compañeros 
aseguraban haberlos conocido antes, 
hasta que uno de ellos le atinó: 
“¡ustedes son los que se casaron!”, 
y pronto corrió la versión, pero sin 
ofensa alguna. 

LA ADOPCIÓN, A PAREJAS 
RESPONSABLES

A Daniel, que le lleva a Pedro 
algunos años, se le pregunta cuál 
es su opinión sobre la adopción 
de niños por parte de personas del 

mismo sexo. 

Reflexiona: la adopción se le debe 
permitir únicamente a las parejas 
que estén preparadas para tener 
una familia, que sean responsables 
y entiendan lo que es formar a un 
hijo, pero que no sea de la noche a 
la mañana porque cualquier pareja 
lo solicita. 

Añade que, en todo caso, las parejas 
de hombres deberían formar a hijos 
varones, y las mujeres a las niñas. 

“Las parejas gay no tienen porque 
formar hijos gay”, sintetiza, sino al 
contrario, fortalecer el sexo desde 
el nacimiento.

Pa ra  Dan ie l ,  s i  b ien  l a 
homosexualidad puede ser de 
nacimiento, también considera que 
tienen influencia las formas de vida 
en la infancia, al escaso cariño de un 
padre o una madre hacia sus hijos, e 
incluso en las burlas ofensivas que en 
ocasiones se presentan en diversas 
familias -‘¡vete para allá, los hombres 
no lloran, pareces joto!’-. 

Pedro Gutiérrez, que ha concluido 
su jornada de trabajo, escucha con 
atención y habla poco. Señala que en 
su familia siempre ha tenido el apoyo 
en sus decisiones. Hay aprecio entre 
su mamá y Daniel.

Y luego ambos se van, en una 
motocicleta que conduce Daniel.

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación) 
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Se concentrarán productores de la costa 
frente al Congreso del Estado este martes

Jura diputado perredista que no se vendió 
al PRI y amenaza con protestar en tribuna

Por Rafael González Castillo 

Niega el diputado por el PRD, 
Luis Manuel  Hernández Escobedo, 
que  por acuerdo con el PRI se haya 
ausentado del estado  la semana  
pasada para que los legisladores 
del tricolor, PT, Verde Ecologista y 
Felicitas Parra Becerra pudieran votar 
a favor  de la terna de  magistrados 
numerarios del Tribunal Superior 
de Justicia. Asevera que  se fue a 
la capital de la República a buscar 
más recursos para el Sindicato de 
Empleados y Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Nayarit y 
que de ello tiene pruebas.

Hernández Escobedo, se encuentra 
muy irritado porque sus adversarios 

afirman que se vendió al igual que 
lo hizo su compañera de  curul,  
Parra Becerra. El declarante dice 
que no necesita venderse porque 
sus enemigos señalan que  ya tiene 
mucho dinero.  

A Luis Manuel le irrita que lo sigan 
denostando con ese cuento porque 
señala que es injusto que lo hayan  
metido en ese costal  de mentiras.

El entrevistado asegura que los 
representantes populares por el 
Revolucionario Institucional por la 
falta  de dignidad  aprovecharon  su 
ausencia   para cometer lo que él 
llama “marranada”. 

Luis Manuel Hernández Escobedo 
amenaza  con hacer uso de la 
palabra durante la asamblea que se 
efectuará este martes en el Congreso 
del Estado  para dar a conocer su 
inconformidad, para reclamarles 
a quienes lo denostaron  y  para  
justificar su falta.       

Rafael González Castillo 

Campesinos de la costa se 
concentrarán  frente a la Cámara 
de Diputados durante la mañana 
de este martes. Según lo planeado 
al lugar acudirán poco más de 300 
productores   que tienen problemas 
con su cartera vencida y demandarán 
que los representantes populares 
propongan al gobierno del estado 
que absorba el adeudo.

Con la iniciativa los hombres 
del campo buscan que les den 
nuevos créditos   para cultivar sus 
parcelas durante el próximo otoño 
e invierno.

Si la mayoría de los manifestantes 
lo aprueban se bloqueará la Avenida 
México a  la altura del Poder 
Legislativo y se haría lo mismo en 
la Secretaría de Hacienda.

A los campesinos les urge  
destrabar el problema porque les 
apresura el financiamiento para 
preparar sus tierras.

Según los cálculos  de los 
productores su cartera vencida 
rebasa los mil millones de pesos 
porque desde hace cinco años 
han perdido sus cosechas por 
diferentes motivos.       

Por Rafael González 
Castillo 

Dialogaron  este lunes por la 
tarde la titular del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios,  Águeda 
Galicia Jiménez y el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez 
González. En el encuentro fue 
aprobado que en una mesa 
que se instalará  a partir del 
uno  de septiembre próximo  se 

revise la aplicación del ISR  y  
se firme un convenio  para que 
se cubra la deuda de la pasada 
administración.

Con el acuerdo se pretende  
evitar que se siga dañando el poder 
adquisitivo de los sindicalizados.

 El análisis del problema  lo 
harán especialistas en la materia, 
representantes del SUTSEM y 
del municipio capitalino.

Conversaron Águeda y “Polo” y 
aprobaron revisar aplicación del ISR

Presupuesto sin compromiso
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CANDIDATO EL QUE ESTE BIEN 
POSICIONADO Y DE BUENA REPUTACIÓN

Platicando con dos analistas políticos 
sobre la sucesión gubernamental, ambos 
coincidieron que después de próximo Informe 
del Gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, será cuando los movimientos 
de quienes aspiran a ocupar la silla en la 
que está el priísta número uno de Nayarit, 
se intensifiquen; por el momento, cada uno 
de ellos, prefiere esperar “los tiempos” y 
no adelantarse; pero, se sabe, que poco 
a poco  los operadores  están estudiando 
las estrategias para que cada una de las 
jugadas, en este ajedrez político, beneficie 
a su aspirante y de esta forma llegar a ser 
el candidato al gobierno de Nayarit.

En primer lugar, es bien sabido, que los 
gobernadores en turno, tratan de poner 
o imponer a su sucesor, persona que le 
blinde su gobierno, que tienen el poder 
necesario para ello, pero en ocasiones, eso 
va más allá; por ejemplo, el próximo año, 
habrá cambio de administración estatal en 
varias entidades de la república mexicana; 
una de éstas es Quintana Roo, donde se 
mencionan a cinco (o seis) aspirantes, 
quienes participaran en una encuesta para 
ver su posicionamiento entre el electorado.

De acuerdo a lo convenido entre el 
presidente Enrique Peña Nieto y  Manlio 
Fabio Beltrones, el grupo de enlace de los 
Pinos y el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), según sea el resultado de las 
encuestas,  se elegirá al candidato que 
“esté bien posicionado y que tenga buena 

reputación”, así lo pidió el presidente  Peña 
Nieto a Beltrones. 

En Quintana Roo, como dice un columnista, 
“aún con toda la fuerza del gobernador 
Borge y su aliado el ex gobernador Félix 
González Canto, la decisión final la tomarán 
entre Los Pinos e Insurgentes Norte (Sede 
del PRI Nacional). Y nos preguntamos ¿Así 
ocurrirá en Nayarit?

Si llegase a ser así en Nayarit, que la 
decisión final para elegir al candidato sucesor 
del gobernador Sandoval Castañeda, la 
tomaran entre Los Pinos e Insurgentes 
Norte, ¿echaría abajo todo el trabajo del 
gobernador en turno para poner a su sucesor, 
y muy seguramente el elegido sea Raúl 
Mejía, de conocida trayectoria política? 

De todos es sabido que,  Raúl Mejía, “es 
gente” de Manlio Fabio Beltrones, presidente 
del CEN del PRI,  que trabajó intensamente 
como Delegado en Sonora para obtener 
el triunfo del PRI, a la gubernatura con 
Claudia Pavlovich Arellano. Anteriormente, 
ya conocía el triunfo,  como delegado del 
Partido Revolucionario Institucional en  
Jalisco,  Raúl Mejía, devolvió al PRI la 
gubernatura de ese Estado.

¿Qué otro político  le podría “hacer mella” 
a Raúl Mejía, en su propósito de alcanzar la 
candidatura del PRI al gobierno de Nayarit? 
¿Manuel Cota? Hay quien dice que los dos 
políticos están en iguales circunstancias, 
que tanto uno como otro tienen la posibilidad 
de convertirse en candidato al gobierno 
del Estado; que el primero es apoyado por 
Manlio Fabio Beltrones y el segundo por 
Enrique Peña Nieto,  argumento se ha estado 
desvaneciendo, conforme pasan los días. 

Lo malo o lo peor que le hubiera podido 
pasar a Manuel Cota, es haber llegado a ser 
el líder de la CNC Nacional; el campesinado, 
no solo de Nayarit, sino de la mayoría de los 
Estados, están sumamente molesto porque 
no ha cumplido sus promesas de mejores 
precios, en seguros, financiamiento, hacia 
quienes trabajan el campo. Hay voces que 
mencionan que “el Senador Cota debe decidir 
qué es más importante: el sector agrario 
y sus grandes reivindicaciones diferidas o 
el anhelo de ser gobernador de su Estado, 
cargo que, por cierto, es sólido aspirante por 
el escaño que ocupa y por el antecedente 
de haber sido alcalde de Tepic”. 

En atención a los acontecimientos del pasado 
jueves 27 de agosto, en referencia a la elección 
de tres magistrados del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado, me permito exponer las 
razones de mi decisión.

Como legisladora, es mi deber representar 
el interés de los nayaritas por encima de los 
propios y de terceros (partidistas). La designación 
de los magistrados es un deber del Congreso 
en pleno, a propuesta de las ternas que a 
consideración someta el Ejecutivo (haciendo 
uso de su facultad) en términos del artículo 83 
de nuestra constitución local.

Respetuosa de las decisiones de mi partido 
y aun cuando la designación precisaba que 
el mismo jueves tomara protesta uno de los 
magistrados, al concluir el periodo que ocupara 
la supernumeraria, preferí, no ir en contra de 
mi partido y abstenerme de participar en la 
votación, situación que desde la primera reunión 
con mi fracción le externé y dejé en claro al no 
encontrar elementos para votarlo en contra.

Como miembro de Acción Nacional, me 
manifiesto respetuosa de los principios de 
doctrina y los estatutos de mi partido. Ello 
me permite actuar de manera consciente y 
analizar a profundidad las decisiones que por 
convicción he de tomar. Sé que ciertamente 
mi forma de ver la referida decisión dista de la 
opinión que al respecto tiene el coordinador de 
mi grupo parlamentario, pero no significa, que 
mi decisión vaya en contra de los interés de mi 
partido ni de todos sus militantes y tampoco 
de todos los ciudadanos, si acaso, lo sería en 
contra de los particulares de mi coordinador y 
en reiteradas ocasiones lo manifesté al interior 
de la bancada.

En la pasada decisión tuve la dura tarea 
de resolver sobre acatar la indicación de mi 
coordinador parlamentario, tomada sin el 
consenso, o actuar con congruencia a las 
necesidades de los nayaritas. Considero que 
debemos ser oposición responsable y no estar 
en contra de todo y a favor de nada.

Es de conocimiento público que mi llegada 
al Congreso del Estado tuvo un desgastante 
proceso jurídico, en donde se pretendió evitar 
mi llegada, y que suscribieron varias de 
mis compañeras de bancada, por lo que las 
manifestaciones vertidas en medios y redes 
sociales tienen una connotación más personal 
que sustento jurídico.

No es la primera vez que un miembro de 
mi bancada vota distinto de la decisión del 
coordinador. A propósito de la designación de 
magistrados supernumerarios el diputado Javier 
Mercado emitió voto razonado en contra de dicha 
designación, decisión que es muy respetable.

Con el derecho que me asiste, he actuado 

representado a los nayaritas, siempre haciendo 
un análisis de las decisiones y actuando con 
congruencia a mis principios y anteponiendo 
los interés de los nayaritas.

Por ello, no obstante a la diferencia ideológica 
con el gobernador del estado y su partido; y mi 
decisión libre y razonada de ir en una postura 
distinta a la de mi grupo parlamentario, decidí 
abstenerme de participar en la votación.

Con mucha responsabilidad continuaré 
trabajando desde el Congreso por el bien de los 
nayaritas, seré, y lo he sostenido, una oposición 
responsable que debate pero propone, que 
discuta pero también busque conciliar y trataré 
de tener acuerdos que nos permitan construir 
siempre con una ruta en beneficio de todos 
los nayaritas, salvaguardando la integración 
y funcionamiento de las instituciones.

Atentamente 
DIP. FELICITAS PARRA

Aclara la diputada del PAN 
Felicitas Parra la razones de 

su ausencia en la votación 
LA CREME Por: 

Norma 
Cardoso

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
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*PECHUGA ADOBADA 
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*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*A cuatro años de gobierno.

Ayuntamiento busca rescate de 
gastronomía local: Adriana Guerrero

Habitantes de Aquiles Serdán 
reconocen la buena administración 

de Sandoval: Conrado López
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Un numeroso grupo de 
pobladores de Aquiles Serdán del 
municipio de Xalisco, acompañados 
por el prestigiado jurisconsulto y 
Presidente del Circulo de Abogados 
del Estado de Nayarit, Conrado López 
Álvarez el pasado día sábado en la 
Plaza de los Constituyentes frente 
a Palacio de Gobierno, expresaron 
su gratitud al gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda por 
todos los beneficios que han recibido 
los habitantes de esta comunidad y 
en el resto de su municipio.

Cabe mencionar que las personas 
ahí presentes se manifestaban 
libremente con varias pancartas en 
las cuales se leía, “hoy como nunca 
las familias están disfrutando de una 
verdadera paz social, ya que por 
principio de cuentas en el anterior 
sexenio el municipio de Xalisco, estaba 
convertido en una enorme guarida de 
la delincuencia organizada”.

Bandas delincuenciales que 
impunemente operaban, matando, 
secuestrando, robaban, intimidaban a 
empresarios, comerciantes, ganaderos 
y agricultores cobrándoles disque 
protección y quienes no accedían a 
sus malévolas imposiciones sufrían 
las consecuencias incluso hasta 
morían personas inocentes en el 
fuego cruzado ocasionado por estos 
rufianes, pero hoy con el Gobierno 

de la Gente que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, esto solamente 
forma parte del pasado, así lo expresó 
para los medios de comunicación, el 
abogado Conrado López Álvarez.

“Nuestra gratitud y esta humilde 
manifestación es para decirle 
públicamente y con esta música de 
banda al Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, que el pueblo de Aquiles 
Serdán solidariamente le reconoce 
el fecundo gobierno realizado al 
frente de esta responsabilidad que 
desde hace casi 4 años inició, con 
el cual ha transformado al estado 
en infraestructura de seguridad, 
agricultura y ganadería, pesca, turismo, 
educación salud, electrificación, 
vialidades, vivienda, agua potable, 
drenaje, asistencia social esmerada 
entre más prosperidad, que hoy 
brindan una mejor calidad de vida a 
los nayaritas”.

Agregó el líder de los litigantes 

del Círculo de Abogados del Estado 
de Nayarit, Conrado López Álvarez, 
que seguros están que Roberto 
Sandoval en los dos años de mandato 
constitucional que le quedan al frente 
del Poder Ejecutivo Estatal, seguirá 
impulsando con eficacia el desarrollo 
y la transformación de Nayarit, en 
donde los que menos tienen seguirán 
siendo los privilegiados sobre todo, 
los grupos indígenas de la entidad, la 
gente más vulnerable de los municipios 
que habita las colonias populares, 
ejidos, localidades tanto de la zona 
urbana como rural.

“Ya que Roberto Sandoval es un 
mandatario estatal incluyente que 
no tiene preferencias de colores 
partidistas, religiosos u de estratos 
sociales pues atiende por parejo las 
necesidades de manera prioritaria 
de sus representados y preside un 
gobierno impulsor del desarrollo en 
los ámbitos social y económico lo 
que está reflejado en muchas obras 
y acciones ya ejecutadas que disfruta 
la sociedad nayarita en su conjunto”.

Es de mencionar que entre los 
manifestantes estuvieron presentes el 
legendario líder cañero, Juan Antonio 
Pérez González, el Lic. Eduviges 
Valdez, Icela Brizo González, Minerva 
Aida Yesica Yadira entre otros más 
ciudadanos, quienes le manifestaron 
su gratitud al buen gobierno que está 
desempeñando el mandatario estatal.

Por: MARIO LUNA

La directora de Desarrol lo 
Económico y Turismo en el municipio 
de Tepic, Adriana Guerrero, informó 
que está abierta la convocatoria para 
participar en el concurso en busca del 
platillo que defina a Tepic, denominado 
“Las Delicias de Tepicenses”, en donde 
estarán participando profesionales de 
la gastronomía como aquellos que por 
pasión y gusto están en la cocina.

Dicha convocatoria, quedará 
cerrada el venidero 15 de Septiembre, 
por lo que aquellos que estén 
interesaros en participar, podrán llevar 
su documentación, sobre todo sus 
recetas de comida, en sobre cerrado 
y con un seudónimo, ya que el 29 
de este mismo mes, se reunirán los 
jueces para analizar cada una de las 
recetas de los participantes y poder 
decidir cuál será el platillo que por 
su comida defina lo que es Tepic.

Este será el primer encuentro de 
gastronomía cuyo objetivo es buscar 
este tipo de platillo que por dos años 
es el compromiso que el ayuntamiento 
del cambio, lo estará promoviendo 
en sus eventos, así como se ha 
buscado el acuerdo también para 
que los diferentes restaurantes, lo 
agreguen a su carta de menú.

“Aquellos que tengan el gusto 
por la cocina, como aquellos que 

Tepic, Nayarit. Este sábado 
el movimiento ciudadano "Poder 
Social" A.C. echó a andar el proyecto 
de Hidroponia de tras patio, lo 
que en esta etapa benefició a 52 
familias con una inversión superior 
a los 443 mil pesos.

Una manera sencilla de definir 
a la hidroponia, es como la técnica 
agrícola que permite producir plantas 
sin emplear el suelo. En ausencia 
de suelo las raíces de las plantas 
creen dentro de un sustrato como 
arena, tezontle (roca roja de origen 
volcánico) agrolita o lana de roca. 
Y se incorporan los nutrientes 
mediante una solución nutritiva a 
través del riego.

Claudia Lizeth Ávila Pérez, 
directora de "Poder Social" anunció 
el establecimiento de 52 unidades 
básicas de un huerto familiar, bajo el 
sistema de producción hidropónica 
de hortalizas y verduras, como 
jitomate, tomate verde, pepino, 

chile jalapeño, calabaza y lechuga.
Con recursos del Instituto de 

Desarrollo Social (INDESOL) a 
través de la delegación estatal 
de SEDESOL los beneficiados 
recibieron, varillas, malla anti 
áfidos, un tinaco de mil cien litros 
de capacidad, semillas y un paquete 
te insumos adecuados al proyecto.

El huerto tiene varios objetivos, 
desde el auto consumo hasta 
que haya un ingreso económico, 
"principalmente el auto consumo. 
Esperamos que haya una 
sobreproducción que permita a 
las familias ofertar el excedente. 
Agradezco a todas las familias 
que participan en este proyecto, 
sobre todo su confianza en 'Poder 
Social' y que ahora seamos más 
manos que transforman", añadió 
Ávila Pérez.

Miguel Dávila, representante de 
SEDESOL y el ingeniero Antonio 
Ocegueda, estuvieron también en 
la entrega.

Invierten más 443 mil pesos 
en huertos hidropónicos.
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Sedesol y "Poder Social"

* Beneficiaron a 52 familias.

sean profesionales, podrán estar 
participando, por lo que las recetas 
de las abuelitas y las que se tengan 
en mente, podrán salir a la luz pública 
y sobre todo, ser un manjar para los 
paladares de la gente”.

Los premios a los que se hará 
acreedor los triunfadores de los tres 
primeros lugares, serán en recursos, 
en festivales, reconocimientos, viajes, 
utensilios de cocina y uniformes, 
se podrá participar en equipo o de 
manera individual.

Adriana Guerrero, que por cierto 
tiene un gran paladar y demasiado 
gusto por la comida, cual sea esta, 
mencionó que en este concurso saldrá 

el primer platillo emblemático que de 
identificación a nuestra capital nayarita 
a través de la comida, asimismo, se 
estará realizando un recetario de 
todas estas recetas que participen 
para difundirlas.
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•* El Gobernador Roberto Sandoval reconoció el apoyo recibido 
y calificó el encuentro como una reunión positiva y fructífera

Mejora en Nayarit la 
educación para los adultos

7

El Gobernador de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
y el Secretario de Hacienda y 
Crédito Público, Luis Videgaray 
Caso, sostuvieron este lunes 
una reunión de trabajo en la 
que revisaron ejes económicos 
y administrativos.

El Gobernador agradeció al 
Secretario Videgaray que, aun en 
los momentos críticos por los que 
atraviesa la economía mundial 

y su repercusión en México, 
“siempre pondera a Nayarit, y 
siempre busca la solución. Estoy 
muy agradecido con el Secretario 
Luis Videgaray porque, a 
pesar de las complicaciones 
económicas, a Nayarit siempre 
le da respuestas”.

Después del encuentro, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
aseveró que lo que se negoció 
“es que el presupuesto para 

Nayarit no baje y que los recursos 
lleguen a tiempo. Y busquemos 
siempre la solución para las 
líneas de mi Gobierno que son 
neurálgicas, como educación, 
salud y seguridad”.

Otro de los temas que se 
abordó fue el avance en la 
ejecución del gasto público 
en Nayarit. El encuentro se 
realizó en las oficinas de la 
Secretaría de Hacienda, en 
donde de forma conjunta el 

Gobernador Roberto Sandoval 
y Luis Videgaray acordaron 
continuar los proyectos en 

marcha y los que se planean 
llevar a cabo próximamente 
en el estado.

El Instituto Nayarita de Educación 
para Adultos (INEA) registra un 
avance del 55 por ciento en su 
meta programada para este 2015, 
que es la de atender a 16 mil 
734 personas en los diferentes 
programas educativos, informó 

la directora de la institución, Lyda 
Eloísa Somerville Zepeda.

En total, se logró llevar la 
educación a 6 mil 830 nayaritas 
de los veinte municipios de la 
entidad, durante los primeros seis 

meses del presente año. A todos 
ellos, se les hizo la entrega de 
constancias oficiales que acreditan 
la aprobación de los programas de 
alfabetización, precisó la directora 
del INEA.

Al cierre del primer semestre 
de este año, se logró alfabetizar 
a 718 personas, de un total de 4 
mil 62; el programa inicial registró 
un avance de mil 121 estudiantes, 
de un total de 4 mil 648; mientras 
que en el nivel primaria suman 
mil 672 adultos de un total de 
4 mil 45, y en secundaria son 4 
mil 37 de 8 mil 386 que cursarán 
este nivel.

“El Inst i tuto Nayari ta de 
Educación para Adultos, en conjunto 
con el Gobierno de la Gente y el 
apoyo de Roberto Sandoval —

destacó la funcionaria—, estamos 
trabajando en todo el estado para 
cumplir la meta”.

Explicó que en el programa de 
alfabetización, en su mayoría se 
atiende a personas de la tercera 
edad de las diferentes zonas 
rurales e indígenas de la entidad.

Para los municipios serranos de 
El Nayar, Huajicori y La Yesca, el 
Instituto Nayarita de Educación para 
los Adultos aplicó los programas 
denominados ‘Mibes Cora’ y 

‘Mibes Huichol’, que consiste en 
la impartición de clases y dotación 
de libros en su lengua materna.

De acuerdo con los datos que 
arrojan los máximos históricos 
de alfabetización en Nayarit, en 
los primeros seis meses del 2013 
se logró alfabetizar a 6 mil 352 
personas; en el 2014, 5 mil 904, 
y en este 2015, 6 mil 830 adultos. 
Se espera que a finales del mes 
de septiembre, el programa de 
alfabetización registre un notable 
avance.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Roberto se reúne con titular de Hacienda 
buscando nuevos proyectos para Nayarit
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* Se actualizan directivos y médicos de la delegación estatal del Seguro 
Social en el tratamiento de estos problemas de salud

•Las especies enlistadas en la Norma 059 pueden ser removidas
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El gobierno federal está siempre 
atento a cualquier situación, sobre 
todo en el área de prevención, por lo 
que aún cuando existiera una especie 
de árbol que esté listada en la norma 
059, es decir que esté protegida y 
que se encuentre en un área urbana, 
vía de comunicación, cerca de una 
vivienda escuela o represente un 
peligro para las personas, puede ser 

removida y cortada para evitar que 
cause un accidente.

Así lo informó Roberto Rodríguez 
Medrano, Delegado de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT) en Nayarit, quien agregó 
que en áreas urbanas, quien tiene 
la determinación es la Dirección o 
Secretaria de Desarrollo Urbano y 

Ecología de cada 
mun ic ip io ,  no 
obstante, cuando 
se trata de especies 
protegidas debe 
hacerse a través 
de la delegación 
Semarnat, así esté 
en área urbana.

A s i m i s m o , 
indicó que es 
común que suceda 
esto en temporal 
de lluvias y si los 
árboles son viejos, 
se encuentran 
d e t e r i o r a d o s 
y  representan 
riesgos de caerse 

La Delegación del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit, organizó el 
Segundo Curso sobre Trastornos Mentales 
y Afectivos, con un enfoque preventivo y de 
atención para evitar afectaciones a la salud de 
los trabajadores y población derechohabiente.

Al poner en marcha los trabajos del curso, la 
delegada estatal del IMSS, Dora Cecilia Espinosa 
González, dijo que se abordarán los temas: 
prevención y manejo de adicciones, depresión 
asociada a patologías del orden general y 
otras enfermedades, a fin de que directivos y 
médicos de la delegación estatal se actualicen 
en el tratamiento de estos problemas de salud.

Explicó que estos problemas han presentado 

un incremento en su incidencia, lo que impacta 
significativamente en la calidad de vida y 
en el funcionamiento cotidiano de las y los 
trabajadores, lo cual resulta en aumento en los 
días de incapacidad temporal para el trabajo 
y del número de dictámenes de invalidez,  en 
detrimento de las finanzas del IMSS.

Tras exhortarlos a redoblar esfuerzos y 
aprovechar al máximo esta oportunidad para 
crear  bases de atención institucional de los 
trastornos afectivos para los derechohabientes 
de la Delegación Nayarit, la funcionaria señaló 
que la apatía, indiferencia, descuido en los 
hábitos de higiene, aislamiento, irritabilidad 
o intolerancia son cambios de conducta que 
deben ser tomados en consideración como 

indicadores de riesgo de problemas mentales.
Por ello, reiteró la importancia de fortalecer 

la salud mental de las y los trabajadores 
del Instituto y de la derechohabiencia de la 
delegación, a fin de alcanzar un equilibrio entre 
el individuo y su entorno socio-cultural que 
garantice su participación laboral, intelectual 
y de relaciones para alcanzar una calidad de 
vida y su bienestar. 

Para cumplir los objetivos del curso, el doctor 
Rafael Martín Quezada Ortega, impartió de 
manera magistral los temas: “Salud mental y 
trabajo, “Factores de riesgo psicosocial en el 
trabajo. Acoso laboral y síndrome de Burnout” 
y “Carga mental de trabajo”.

Primordial Salvaguardar la 
integridad de la gente: SEMARNAT

Segundo curso sobre trastornos mentales 
y afectivos organiza IMSS Nayarit

sobre una edificación o cables de luz, 
o las raíces empiezan a deteriorar los 
cimientos, lo único que se requiere 
es que quien lo solicite, ya sea la 
autoridad municipal o particular, 
presente el dictamen de Protección 
Civil del municipio y dar aviso de que 
se retirará. Enfatizó que en estos 
casos no existe ningún problema, 
ya que aún cuando fuera especie 
protegida, lo primordial es que las 
personas estén salvaguardas y no 
hay limitantes.

Rodríguez Medrano asentó que 
existe una gran cantidad de especies 
de eucaliptos, parotas o huanacaxtles, 
en todo el estado y que muchos de 
ellos son árboles viejos, pero no 
se encuentran en la Norma 059, 
por lo cual podrán ser retirados por 
Protección Civil del municipio. Sin 

embargo, otros como los cedros 
rojos y ceibas si están en la norma y 
deberá ser notificado a la delegación 
por medio de oficio, en caso de ser 
necesario retirarlos.

El delegado federal precisó que las 

especies protegidas que sean cortadas 
son factibles de ser aserradas para 
uso doméstico, pero deberá hacerse 
el trámite, sobre todo si venden la 
madera y requieren moverla de lugar 
sin tener problemas.

HOY RINDE PEÑA NIETO 
SU TERCER INFORME DE 

GOBIERNO.
- - - - - - -

En su informe no dirá
lo que queremos saber;
los muertos que lleva ya
en su triste atardecer.

E P I G R A M A
Por: Igibato

El instructor Quezada Ortega también 
abordó el tema  la “Depresión asociada a 
las enfermedades crónico degenerativas”, 
“El aspecto psiquiátrico de la diabetes” y la 
“Depresión laboral”. Así mismo presentó la 
conferencia sobre trastornos afectivos en la 
mujer: síndrome de tensión premenstrual, 
depresión post parto y climaterio”.

Abordaje especial se dio al tema: “Suicidio, 
medición y manejo en medicina familiar”. 
Adicionalmente se tocaron temas sobre 
“Trastornos mentales invalidantes”, “Lumbalgia 
psicógena”, “Alcoholismo, detección y manejo 
médico psiquiátrico”, “Trastornos por consumo 
de sustancias y trastornos inducidos por 
sustancias”.

Finalmente, la delegada estatal destacó que 
este curso permitió ampliar los conocimientos 
y conocer las herramientas válidas para el 
correcto diagnóstico de los trastornos mentales 
y afectivos, su epidemiología, etiología, cuadro 
clínico, manejo y tratamiento, lo que repercutirá 
en una mejor calidad en la atención médica de 
estos pacientes con el consecuente beneficio 
en su calidad de vida.
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Tepic.- Con el objetivo fundamental 
de promover los hábitos de una sana 
alimentación y combatir de manera directa 
los problemas de obesidad, sobrepeso y 

trastornos alimenticios, en Sesión Pública 
Ordinaria las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima Primera 
Legislatura aprobaron por unanimidad el 

decreto que reforma y adiciona diversos 
artículos de la Ley para la Prevención 
de la Obesidad, Sobrepeso y Trastornos 
Alimenticios en el Estado de Nayarit.

Med ian te  d i chas 
reformas se busca elevar 
la calidad de vida de 
las y los nayaritas a 
través de campañas 
contra la obesidad, el 
sobrepeso y los trastornos 
alimenticios, incluyendo 
jornadas deportivas, 
conferencias sobre sana 
alimentación, así como 
un monitoreo constante 
de la salud de los niños 

Política
*Por unanimidad 

CDI entrega más de un millón 
de pesos a indígenas nayaritas 

•	 Las	reformas	a	la	Ley	para	la	Prevención	de	la	Obesidad,	Sobrepeso	y	Trastornos	
Alimenticios, buscan contribuir al cuidado integral de la salud de las y los nayaritas. 
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Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-Los indígenas de Nayarit, siguen 
recibiendo beneficios del Presidente Enrique 
Peña Nieto a través de la Delegación de la 
Comisión Nacional para los Pueblos Indígenas, 
que representa en la entidad Sergio González 
García.

Cabe mencionar que el día de ayer lunes 
en las instalaciones de la CDI conjuntas 
al aeropuerto viejo de Tepic, a donde el 
Delegado Federal les hizo entrega de un 
Millón 184 mil 970 pesos a representantes de 
la raza Huichol, para que los inviertan en seis 
proyectos del Programa para el Mejoramiento 
de la Producción y Productividad Indígena 
(PROIN 2015), dinero que recibió a nombre 
de los beneficiarios Feliciano de la Rosa de 

Legisladores nayaritas aprueban reformas 
para prevenir y disminuir la obesidad

la Cruz.
El mencionado monto monetario será 

invertido en un proyecto productivo comunitario 
mixto y 5 más para las mujeres indígenas, 
consistentes en talleres de artesanía, 
producción y extracción de miel de abeja, 
transporte fluvial, instalación de mercería, 
comedor rural y taller de artesanía Wixarika.

Es de subrayar que Feliciano de la Rosa 

de la Cruz, representa el Fondo Regional 
Takiekari Tiriyamama y las comunidades 
que resultaron beneficiadas son; Zapote de 
Picachos en Tepic, Aguamilpa y Potrero de 
la Palmita de El Nayar, El Caracol de Santa 
María del Oro y de Guadalupe Ocotán de La 
Yesca, a donde resultarán favorecidos 57 
indígenas de dichos municipios de Nayarit.

Por su parte el titular de la CDI en el 
estado, Sergio González García convocó a los 
beneficiados a seguir organizados para que el 
gobierno de Peña Nieto continúe 
mandado recursos para esta 
clase de proyectos, “y debemos 
aprovechar que Nayarit no está 
contemplado para el recorte 
presupuestal que se viene para  
las comunidades indígenas, al 
mismo tiempo expresó para los 
tres estudiantes universitarios 
de contabilidad de la UAN que 
las puertas de la institución 
federal que representa siempre 
estarán abiertas para los 
universitarios”.

Enfatizó por último González 

García, “cada que tengo la oportunidad de 
entrevistarme con el Presidente  Enrique Peña 
Nieto, le digo que vamos bien en lo referente 
a la atención de las etnias nayaritas, pero 
con su valioso apoyo queremos ir mejor, 
resaltando que está recibiendo un magnifico 
trato de la titular de la Comisión Nacional 
para la Atención de los Pueblos Indígenas, 
Nuvia Mayorga Delgado”.     

Del PROIN

y jóvenes, dichas tareas estarán a cargo 
de la Secretaría de Salud de la entidad, 
las dependencias estatales e instituciones 
educativas, a través de un fuerte trabajo 
coordinado. 

En ese tenor, se supervisará el consumo 
de alimentos sanos al interior de las 
instituciones educativas, evitando la 
comercialización de la denominada comida 
chatarra, pues de lo contrario se prevén 
sanciones administrativas para quienes 
incumplan con dicha prohibición. 

Asimismo, se privilegia el trabajo 
coordinado con las autoridades municipales, 
educativas e instancias competentes para 
promover acciones para evitar la venta de 
productos de bajo nivel nutricional, durante 
los horarios escolares, así como en las 
horas próximas a la entrada y salida de 
las instituciones educativas. 

Con la aprobación de estas reformas a 
la Ley para la Prevención de la Obesidad, 
Sobrepeso y Trastornos Alimenticios, las 
diputadas y diputados nayaritas reafirman 
su compromiso de trabajar de manera 
decidida en aras de alcanzar el bienestar 
integral de la sociedad en su conjunto. 
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*Instalaciones universitarias serán sede de seis sesiones semanales del curso

*Tepic busca platillo emblemático que le dé identidad gastronómica 

Capacitará el Poder Judicial abogadas y abogados 
de Ixtlán sobre el nuevo sistema penal acusatorio

Ayuntamiento invita a participar 
en concurso “La Delicia Tepicense” 

Por solicitud de las y los abogados 
organizados de Ixtlán del Río, en 
esa cabecera municipal iniciará esta 
semana un programa de capacitación 
sobre el sistema penal acusatorio 
y oral vigente en Nayarit, en una 
primera etapa, desde el pasado 15 
de diciembre.

El Poder Judicial que preside el 
magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto coordinará la capacitación 
cuyo arranque está previsto para 
las cuatro de la tarde del viernes 4 
de septiembre. Las tres primeras de 
un total de seis sesiones del curso 
se efectuarán en instalaciones de 
la Universidad del Álica en esa 
localidad y las tres finales en las 
correspondientes a la Universidad 
Autónoma de Nayarit.

La primera de las sesiones estará 

a cargo del juez Antonio Enríquez 
Soto, quien disertará sobre “El 
proceso penal en el sistema de 
justicia en México”, mientras que para 
el viernes siguiente los defensores 
públicos Isabel Reyes Ruiz y Nicolás 

Mayorquín González hablarán sobre 
“La función del defensor en el nuevo 
sistema de justicia penal”.

Conforme al programa elaborado 
por la Secretaría de la Carrera 

Judicial, cuyo titular es el doctor Julio 
César Romero Ramos, para el 18 de 
septiembre se explicará a las y los 
abogados de Ixtlán la responsabilidad 
del fiscal en el referido sistema 
de justicia; al efecto intervendrán 

Cecilia Elizabeth Dávalos Alcalá y 
Yayori Denisse Villasana Monroy, 
especialistas de la Fiscalía General 
del estado.

Para el 25 de septiembre se 
programó la exposición del tema 
“Los medios alternos de solución 
de controversias y las medidas 
cautelares”, a cargo del licenciado 
José de Jesús Quintero Robles, 
quien también pertenece a la Fiscalía 
General y es docente certificado 
por la Secretaría Técnica para la 
implementación del nuevo sistema 
de justicia en México.

Las ú l t imas ses iones de 
capacitación están previstas para 
los viernes 2 y 9 de octubre, cuando 
los temas “El juicio oral” y “Funciones 
del juez de ejecución de penas” 
serán expuestos por las juezas de 
primera instancia Marlene Gómez 
López y María de los Ángeles Juárez 
Flores, respectivamente.

Los curso serán gratuitos y los 
profesionales del derecho interesados 
pueden inscribirse en la Dirección 
Jurídica del Ayuntamiento de Ixtlán 
del Río.

Tepic, Nayarit.- En conferencia 
de prensa, el presidente Polo 
Domínguez convocó a los 
profesionales y aficionados de la 
cocina, a participar en el primer 
certamen gastronómico popular: "La 
Delicia Tepicense". "El Ayuntamiento 
pretende definir cuál es el platillo 
que más nos identifica como ciudad 
y que los tepicenses tenemos como 
favorito, además de que todos los 
restaurantes tengan en su menú "La 
Delicia Tepicense"; explicó Polo. El 
alcalde destacó: "Queremos que 
sean los propios ciudadanos los 
que determinen cual es el platillo 
ganador, lo hicimos en el área 
de infraestructura urbana con la 
Plaza de la Música, fueron los 
ciudadanos quienes definieron el 
proyecto arquitectónico y hoy no es 
la excepción, en Tepic le apostamos 
a la participación ciudadana, a 
que sean los tepicenses quienes 
determinen cual es el rumbo y el 
destino que debe de tener nuestra 
ciudad".

La directora de Desarrollo 
Económico y Turismo, Adriana 
Guerrero, informó que los requisitos 
para participar son presentar un 
documento en sobre cerrado que 
tenga la información del platillo, 
receta y fotografía; y en un segundo 
sobre, los datos del participante. 
Los platillos se registrarán bajo 
un seudónimo para garantizar 
una competencia imparcial. La 
recepción de documentos será 
en el departamento de Turismo, 
en calle Puebla y Amado Nervo, 
edificio anexo a la Presidencia 
Municipal, segundo piso. Se pueden 
registrar de forma individual o en 
grupo; la convocatoria ya está 
abierta y culmina el próximo 15 de 
septiembre a las 14:00 horas. El 29 
de septiembre se determinará al 
ganador de "La Delicia Tepicense", 
nombramiento que durará dos 
años.   Los premios serán apoyo 
económico, reconocimiento público, 
viajes, utensilios de cocina y 
vestuario de chef.
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“En este mes realizamos 

los talleres regionales de 
capacitación para las juntas 
vecinales y los museos 
comunitarios del sur, el norte 
y la costa de Nayarit bajo la 
coordinación de Noé Sanabia 
Castellanos”, informa Othón 
Quiroga García, Delegado 
del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia, INAH, 
en esta entidad.

Las sedes fueron los 
municipios de San Blas 
y Acaponeta y lo temas 
analizados versaron sobre 
los organismos colaboradores 

del INAH, trámites y servicios 
en ventanilla única, ¿quién 
cuida nuestro patrimonio?, 
patr imonio arqueológico 
de Nayarit y el proyecto 
implementado para protección 
y salvamento arqueológico.

Los talleres se realizaron 
en tres módulos, el primero 
a cargo de Fabiola Olvera 
López, quien explicó que la 
misión de los organismos 
colaboradores del INAH es 
proteger, conservar y difundir el 
rico patrimonio de los pueblos. 
También abundó  sobre los 
trámites legales y servicios 
jurídicos en línea que ofrece 
el Instituto.

El segundo módulo de los 
talleres de capacitación a 
cargo de Jorge Escobedo 
Hernández, se refirió a las 

denuncias sobre ataques, 
robos o intervenciones en 
contra del patrimonio cultural 
de las comunidades y la 
responsabilidad y participación 
de las juntas vecinales en 
esta área.

Cabe mencionar que la 
participación de las juntas 
vecinales que tiene sitios 
a rqueo lóg icos  en  sus 
comunidades fue abundante 
en el tercer y último módulo 
a cargo del Arqueólogo 
Christian Arias Sarmiento, 
con el tema “El patrimonio 
arqueológico de Nayarit y el 
proyecto implementado para 
su protección”.  

Para concluir, Quiroga 
García manifiesta que la 
experiencia de cada comunidad 
es diferente “son distintos los 
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INAH Nayarit capacita a Juntas 
Vecinales y Museos Comunitarios 

tipos de patrimonios culturales 
que existen en Nayarit, en 
algunos las juntas vecinales 
se dedican a la protección de 
edificios y centros históricos, y 
otras se concretan a los sitios 
y patrimonio arqueológicos”.

As is t ieron Sent ispac, 
Estación Yago, Villa Hidalgo, 
Aticama, San Blas, Ejido 
Madrigaleño, Jalcocotan, 
Chacalil la, La Peñita de 
Jaltemba y Xalisco por el 
sur de Nayarit y por el norte: 
Ejido Nuevo San Cayetano, 
San Felipe Aztatán, Tecuala, 
Coamiles, Tuxpan, Huajicori, 
Acaponeta, Amapa y Pozo 
de Ibarra.

Las juntas vecinales son 
organizaciones de ciudadanos 
que conocen y cuidan el 
patrimonio de su comunidad 
y de ahí surgen propuestas. 
Mientras que el INAH les 
capacita sobre los cuidados, 
custodia,  registro, catálogo y 
protección de sus colecciones, 
monumentos, muebles e 
inmuebles.
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Tsikuri Ojo de Dios HuicholSuplemento 
cultural

Por Ángel Carbajal Aguilar

Premiada por haber ganado el 
XXXVI Premio Anual de Poesía 
Trapichi l lo otorgado por la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
y la Fundación Julián Gascón 
Mercado A. C., con la Obra literaria 
“Traslucidos” a Frydha Victoria 
Ramos Lomas, estudiante de 
Comunicación y Medios de la UAN.

En 2013 publicó Ánforas de 
Oporto, Plaquette de Poesía; ha 
sido becaria del programa Los 
Signos en Rotación Festival Interfaz, 
Guanajuato 2014; y de los Cursos 
de creación literaria, Fundación 
para las Letras Mexicanas, Xalapa, 

Veracruz 2015.

Tocó conducir la ceremonia 
de premiac ión a la  poeta 
Alma Vidal, quien presentó al 
presídium comenzando por el 

Comisariado Ejidal Jesús Sánchez, 
Edgar González Sandoval, en 
representación del Rector de la 
UAN; al ex presidente municipal 
de Tepic, Raúl Mejía González; 
al fundador de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Doctor Julián 
Gascón Mercado, a su esposa Julita 
Muro de Gascón Mercado, a la hija 
de ambos Maricela Gascón y al 
licenciado Pedro Soltero Muñoz, 
Vicepresidente del Patronato.

Además de los comentarios 
de Alma Vidal, Rodolfo Dagnino 
Mondongo lo hizo con uno de 
sus trabajos y en tres ocasiones 
participó la Rondalla de Oro de la 
UAN. Se leyó la poesía en coro de 
Amado Nervo, En Paz y se hizo 
un espacio de encuentro con los 
poetas vivos, entre ellos: el torero en 
retiro Miguel Wong Castro, Miguel 
González Lomelí, Salvador Santiago, 
Abigail Villalobos Quintero, Alma 
Vidal, Doctor Roberto Delgadillo 
Gutiérrez, doctor Luis Espinoza 
Cisneros, Catalina Guido, Oscar 
González Medina, José Manuel 
Benítez, Rodolfo Dangnino, Salvador 
Mancillas, Rafael Sánchez Villegas, 
Shantal Contreras, Patricia Medina, 
José Luis Amparo, Sherguey Salayen 
Escobedo, Ab-Cronos Castillo, 

Lourdes Consuelo Pacheco y Frydha.

A los artistas que ya fallecieron, 
se trajo a la memoria y se les hizo 
presentes con una campanada por 
la escultora Gabriela Gutiérrez 

Guillermo Lanos, Héctor Velázquez 
Rodríguez, Soledad Salas de 
Anaya, Julio Mondragón, profesor 
José Cruz Aldrete Mora, Alfredo 
Corona Ibarra, Pintora Emilia 
Ortiz, Fernando García Herrera, 
Ana María Gutiérrez Rentería y 

Armando Santacruz Gutiérrez.

Después de la entrega del premio 
y la dotación de libros, el ejido 
ofreció una deliciosa barbacoa e 
invitó a los maestros y niños de la 

escuela 12 de Octubre para que 
estuvieran presentes y conocieran a 
grandes personajes como directores 
de museos, periodistas que año 
con año cubren la nota, políticos, 
pintores y lideres de mercadeo 
múltiple.

Frydha Victoria Ramos Lomas
Premiada por obra “Traslucidos”
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Con la novedad que el 
ex presidente municipal 
de TEPIC, el Ingeniero 
HECTOR GONZALEZ 
CURIEL a escasos 
ocho meses de haber 
sido denunciado por el 
actual  ayuntamiento del 
cambio bajo los cargos 
de desfalco, malversación 
del erario, administración fraudulenta y 
todo lo que se acumule, todo parece indicar 
que el afamado TORO sigue burlándose 
y carcajeándose a más no poder de las 
múltiples denuncias interpuestas en su 
contra y lejos de ser llamado a cuentas, 
el ex alcalde sigue escalando cargos 
importantes dentro de la función pública. 

Recordemos que el año pasado, a 
escasos meses de haber concluido su 
gestión como edil de TEPIC, fue nombrado 
delegado del PRI en el municipio de 
BAHÍA de BANDERAS, donde en base 
a un buen trabajo político fue pieza 
importante para que su partido se llevara 
el triunfo electoral tanto en las pasadas 
elecciones locales, como en las federales 
desarrolladas el pasado mes de junio. 

Ahora como premio a su esfuerzo y a 
los buenos resultados obtenidos en su 
anterior responsabilidad, es nombrado 
delegado de la Comisión Nacional del 
Agua, dependencia que desde hace meses 
permanecía acéfala, sin dirección, y solo 
esperaba la llegada del ingeniero, quien 
en esto de andar en el agua se las sabe 
de todas, todas, ya que no olvidemos 
que antes de ser presidente municipal de 
TEPIC ocupó la dirección de la Comisión 
Estatal del Agua, lo cual significa que 
este tipo de cargos relacionados con el 
vital liquido son su especialidad y seguro 
estamos que desde esta encomienda ahora 
quienes despachan en el Ayuntamiento de 
TEPIC deberán de andarse con cuidado 
y tratarlo con el mayor de los respetos 
acorde a su importante investidura, por 
que de lo contrario de no ser así, esos 
proyectos hidráulicos y de obras que las 
autoridades municipales tienen previstos 
llevar a efecto en la capital NAYARITA y 
que tienen que ver con la dependencia 
federal, bien pudieran avanzar a paso de 

tortuga, con mucha lentitud, 
sobre todo si continúan las 
amenazas y la insistencia de 
tratar de entambar a como dé 
lugar al ahora delegado de la 
CONAGUA en esta entidad. 

Estando así las cosas y 
luego de este inesperado giro 
de 360 grados, necesariamente 
el trato con el ex presidente 

municipal de TEPIC deberá ser cordial 
y muy respetuoso para que las cosas 
caminen bien y se avance en las obras 
que requiere la capital NAYARITA y que 
son un reclamo de todos los habitantes 
del municipio de TEPIC. 

En otro tema, les comento que en el 
Partido Acción Nacional el dirigente y 
diputado local RAMON CAMBERO PEREZ, 
sigue muy indignado con su correligionaria 
la diputada FELICITAS PARRA BECERRA, 
disque por que en la sesión pública del 
Congreso del Estado del jueves último, se 
ausentó de la sesión en forma deliberada 
para no emitir su voto en contra de los 
magistrados que serian votados a favor 
por la bancada priista y que debido a 
su ausencia los legisladores del tricolor 
lograron imponer a los tres magistrados 
que próximamente despacharán en la 
sede del TSJ. Y ahora, tal es la molestia 
y el enojo del líder panista, quien ha 
declarado que en los próximos días la 
diputada que representa a los municipios 
del sur del estado será expulsada de las 
filas del partido blanquiazul. Aunque al 
líder del PAN en el estado se le olvida 
que él y varios de los miembros de su 
bancada han votado a favor todas las 
iniciativas enviadas al Congreso del 
Estado por el ejecutivo estatal durante 
el primer periodo ordinario de sesiones, 
a excepción de Javier Mercado quien 
las votó en contra y nadie de su partido 
solicitó la expulsión del dirigente o de 
alguno de sus diputados.

Para terminar envío una felicitación al 
amigo reportero grafico Miguel Rosales 
Aguayo el ”Mike” que el pasado viernes tomó 
protesta como dirigente de la organización 
COMUNA, y quien seguramente habrá 
de realizar un extraordinario trabajo en 
beneficio de sus representados.

¿Pasaran los seis diputados federales 
sin pena ni gloria?

Las pasadas elecciones del 7 de junio del 
2015, llevaron, al concluir el proceso, a seis 
de los aspirantes de Nayarit a ocupar sus tan 
ansiadas curules de la Cámara de Diputados 
y ellos son: por el Partido Revolucionario 
Institucional, Jazmín Bugarín, Gianni Ramírez, 
y Efraín Arellano…..Del Pan, Rafael Valenzuela; 
por el PRD, J. Guadalupe Acosta Naranjo y del 
Movimiento Ciudadano, Adrián Guerra…..Esta 
vez subido en número un legislador y dos más 
anteriores comicios federales…..Los nuevos 
diputados, recién desempacados al rendir su 
protesta, ya no hablan de las tantas promesas 
que hicieron durante sus campañas políticas y 
que les creyeron los electores de sus distritos 
y sus demarcaciones territoriales, si no que 
ahora, como Gianni Ramírez, se centran en 
que pondrán todos su esfuerzos en gestionar 
mayores presupuestos para el próximo año, 
hasta poderlos llamar como históricos, que 
resuelvan muchos de los problemas de la 
entidad y emprender importantes obras de 
infraestructura que sirvan para el desarrollo 
y crecimiento de Nayarit…..Bajar más dinero 
para los gobiernos del estado y municipios, es 
al parecer la consigna de los seis legisladores 
federales…..

Estos objetivos los pudimos escuchar 
de los anteriores representantes populares 
que pasaron también por la Cámara Baja y 
disfrutaron de jugosos sueldos y prebendas 
millonarias, sin haber cumplido a cabalidad 
con esos propósitos escritos solo en papel…..
Recuerdo lo de una conferencia de prensa 
en la sede del PRI estatal, cuando el recién 
estrenado diputado federal Roy Gómez 
anunció con pompa y platillos que ellos, 
los diputados priistas, habían logrado para 
Nayarit un presupuesto federal histórico, de 
un veinticinco por ciento en incremento al del 
año anterior….Roy habló de un veinticinco por 
ciento más en el presupuesto, pero por más 
que trataba de interpretarlo en qué consistía, 
a cuanto ascendía en efectivo, dio vueltas y 
más vueltas y termino haciéndose bolas y sin 
poder explicar, al final, cuanto era en realidad el 
nuevo presupuesto para el gobierno del estado, 
el tan cacaraquedo veinticinco por ciento…..

Bien es sabido que Guadalupe Acosta 
Naranjo, ex-líder nacional del PRD, logro la 
diputación plurinominal sin que los nayaritas 
hayan depositado un voto a su favor en las 
urnas electorales en las elecciones del 7 de 
junio, es más es un sinaloense con residencia 
electoral en la capital de Tepic…..Otro legislador 

por el beneficio de la via plurinominal lo es el 
panista Rafael Valenzuela….Lo que si causo 
mucho revuelo y escándalo político lo fue 
la aprobación por el Congreso del Estado 
de la terna de los nuevos magistrados, del 
Tribunal Superior de Justicia, quienes cobraran 
fabulosos sueldos sin mucho trabajar durante 
los 10 años siguientes a su toma de protesta 
y sin una preparación destacada y reconocida 
por los círculos de abogados….El Jefe del 
Ejecutivo, Roberto Sandoval envió a la Décimo 
Primera Legislatura tres ternas con nueve 
aspirantes a las magistraturas, de las cuales 
una vez analizadas por los diputados queda 
una sola terna integrada por José Alfredo 
Becerra Anzaldo, Francisco Javier Rivera y 
Zaira Rivera Veliz….

Para sacar adelante la votación y definir 
quiénes serían los agraciado nuevos funcionarios 
del Tribunal se necesitaban veinte votos, de 
los treinta que integran la legislatura, y se 
logró con solo 18 a favor y nueve en contra, 
quince de la fracción priista, dos de los siempre 
entregados del PT y uno del incondicional 
Verde Ecologista…..En esta sesión de las 
decisiones, por su ausencia prácticamente 
entregaron su voto, el perredista ubicado en 
un partido de izquierda y entregado a lo oficial, 
el diputado Luis Manuel Hernández Escobedo, 
líder de los Trabajadores Universitarios, así 
como la panista Felicitas Parra Becerra, 
otra irresponsable de la función que debe 
desempeñar como integrante de un partido 
de oposición….

A diario paso por la avenida estadios, antes 
de entrar a la jacarandas de la colonia San Juan, 
y los recuerdos nos conducen a la presencia 
de los estadios del béisbol y futbol, construidos 
por don Candelario Miramontes, gobernador 
que dejo el mando a don Guillermo Flores 
Muñoz, el constructor de las grandes obras de 
Nayarit e impulsor de la agricultura, ganadería, 
y avicultura, y al volver con la mente al pasado 
y entrar a esta nueva era de la vida tapícense, 
nos preguntamos ¿de qué sirve esa llamada 
Ciudad de las Artes, abandonada a su suerte 
por las autoridades gubernamentales?.....¿Y 
qué paso con la venta del terreno del estado 
de béisbol, que sería destinada directamente 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, para 
construir más espacios, sobre todo para una 
Unidad de Medicina y no para cubrir adeudos 
sobre el 12 por ciento de los impuestos del 
gobierno del estado?.....Hasta la próxima…
Decano del Periodismo.

Al “Toro” siguen sin espantarle las 
denuncias en su contra

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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A una jornada de terminar y dar inicio los play off
Así van los equipos en la Liga Municipal De Beisbol 

Primera Fuerza en nuestro Tuxpan, Nayarit.

Fundación Juntos Mejoramos el Campo, cumple 
ocho años apoyando a quienes más lo necesitan
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Por: Juan Bustos 

Rosamorada, Nayarit.- La mañana de 
ayer lunes, en nuestra visita de trabajo por 
esta cabecera municipal, nos enteramos que 
la prestigiada Fundación Juntos Mejoramos 
el Campo (JMC) cumplió en días pasados 
ocho años de haberse constituido como una 
verdadera fundación, cuya finalidad es el de 
ayudar y solo por ayudar.

En este tiempo transcurrido se han beneficiado 
cientos de familias que más lo necesitan, a lo 
largo y ancho de este grandioso municipio, 
mismas que han recibido infinidad de 
apoyos a través de la gestoría social 
gratuita que ha podido ser posible gracias 
a la contribución de muchas personas, 
y a la humanitaria labor que han venido 
emprendiendo desde que la altruista 
conocida y muy estimada familia Martínez 
Campos, oriunda de Rosamorada, la 
instituyó. 

En los próximos días nos estarán 
informando el lugar, el día y la hora en 

el que darán inicio con una nueva campaña 
de adaptación de lentes gratuitos, lo que se 
sumará a los miles de apoyos de toda índole 
que han logrado aterrizar a favor de quienes 
menos tienen y en sí de todos los sectores 
productivos de nuestra apreciada sociedad. 

Enhorabuena y nuestro total reconocimiento 
para la Familia Martínez Campos, así como 
para todas aquellas personas que con su 
valiosa contribución han hecho que esta loable 
Fundación JMC sea posible. 

Hasta la próxima. juanbustos69@
hotmail.com 

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada 
año irá cumpliendo con mayor profesionalismo su función 
informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la 
información en nuestro municipio.
El aniversario de un medio de comunicación representa la 
constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al comunicar, 
por esa razón le reitero mis felicitaciones

ATENTAMENTE 

Secretario del H. XL 
Ayuntamiento Constitucional de 

Tuxpan, Nayarit

Tuxpan, Nayarit.- 01 de septiembre de 2015 

C.P. Rubén 
Muro Quintero

Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración 
del Noveno Aniversario de su fundación  

Felicitamos a todo el personal que labora en:

ATENTAMENTE 

Tuxpan Nayarit.- 01 de Septiembre de 2015

David Estrada Cervantes, acompañado de los 
Ejidatarios Guillermo Godínez García, Eulalio 
Castañeda Aguilar y Delfino Barrón Covarrubias

P o r  s u  N o v e n o 
Aniversario, en especial 
al Director Antonio Lora 
Zamorano, por la ardua 
labor que realizan cada 
uno de los que colaboran 
en el medio, por mantener 
a todos los nayaritas y al 
municipio de Tuxpan, 
bien informados durante 
todo este tiempo.
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Elsa Nayeli es una diputada transformadora 
del municipio de Ixtlán del Río

Vienen los cambios en el PRI local  

Martes 1 de Septiembre de 2015• www.genteypoder.com • No.  1774Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nos 
enteramos de parte de fuente 
informativa de amplia credibilidad que 
existe en este municipio otro grupo 
de políticos  independientes que 
quieren hacer las cosas a su modo 
en la búsqueda de cambios certeros 
y significativos, y presuntamente 
buscarán al licenciado David Salas 
García, para que participe con ellos 
en las próximas elecciones.

En lo personal veo bastante añejo 
este punto, porque el licenciado 
David Salas García es un político 
leal disciplinado y institucional al 
PRI, incluso le dimos trámite a 
este rumor y lo visitamos en su 
oficina para preguntarle si había 
recibido tal invitación para el trámite 
correspondiente y pueda participar 
como independiente en la búsqueda 
de la alcaldía local.

 Por su parte el licenciado 

David Salas, líder de la sociedad 
civil, informó que no ha recibido 
ninguna solicitud para ser candidato 
independiente, “por el momento 
estamos entregados en cuerpo 
y alma al trabajo diario, incluso 
a la familia, actuaremos llegado 
su momento considerando que 
las oportunidades deben de ser 
aprovechadas, el político debe de 
estar en contacto con la gente.

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- La 
incansable diputada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, sabe que desde 
la Cámara de Diputados puede 
trabajar para que Ixtlán del Río  
siga transformándose, como lo 
ha sucedido con los gobiernos 
del PAN en los últimos años, y 
evitar que esta cabecera municipal 
pierda su atractivo y deje de ser 
cómoda para sus habitantes.

Ella ve calles con pavimento; 
pero muchas casas sin techo 
y sin servicios, incluso en el 
primer cuadro de la ciudad ve 
como muchos niños no tienen 

un techo adecuado y que en 
el temporal de lluvias sufren 
penurias, por ese detalle gestiona 
recursos para programas de techo 
digno, de inmediato atiende las 
peticiones y necesidades de la 
gente paquetes de 
lámina.

Elsa Nayeli, está 
convencida que si 
gobierna el PAN 
las cosas se harán 
de mejor manera, 
hac iendo cosas 
que a la gente le 
duren y la disfruten 
por muchos años, 
e indicó que desde 

el Congreso buscará aprovechar 
los programas federales para que 
los recursos lleguen al estado y 
a este municipio, y se inviertan 
en bienes y servicios a favor de 
los menos tienen.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Se había dicho que apenas 
eligieran al presidente nacional 
del PRI e inmediatamente 
seguirían los trámites para 
que vengan los cambios en 
el  PRI en toda la república y 
en este lugar, donde se trata 

de resucitar al PRI local, golpeado 
por traiciones y corrupción, ya se 
analizan varios nombres para ocupar 
la presidencia priista.

Se termina el tiempo en que los 
priistas locales calladitos se miraban 
más bonitos, ya empezaron los 
cuestionamientos entre los locales 
acerca del próximo quehacer para 
mejorar la calidad de vida del Tricolor, 

Por Jorge Mendivil “Ligas”
 
Ixtlán del Río, Nayarit.- Campesinos 

pertenecientes al municipio de Ixtlán 
del Río, manifestaron sus molestias en 
contra el jefe de distrito Juan Francisco 
Gómez Morales, argumentando que 
siempre los deja fuera de los beneficios 
de SAGARPA en la concertación 

con los productores y nunca los ha 
orientado referentes a los programas 
y servicios que ofrece esta institución.

Presuntamente, aseguran que, 
“los beneficiados son escogidos 
y son gentes que le han ayudado 
en tiempos electorales o se hacen 
entrega de Urea a personas que 

no los necesitan porque los reciben 
y después los andan vendiendo a 
precios irrisorios, todo indica que 
no se evalúa las exigencias de los 
productores sin impulsarse la cultura 
de la mejora mediante una correcta 
evaluación”.

Por último comentaron que saben 
que “SAGARPA cuenta con una buena 

estructura, capaz de atender a todos 
los productores a nivel nacional, 
lamentablemente a pesar de dichos 
organismo no hemos sido atendidos 
ni orientados en forma precisa, 
referente a los programas y servicios 
que ofrecen  a los productores del 
sector agropecuario, a los cuales 
nosotros no tenemos acceso”.

se habla de un prestigiado empresario 
y de dos ex alcaldes para encabezar 
el PRI local, y se señalan reuniones 
relacionado a este necesario cambio.

Esta vez el silencio no es lo mejor, 
el que nadie sepa lo que supone 
es malo, es necesario un  cambio 

renovador para el institucional en 
este lugar para trazar el futuro político 
del gobierno municipal donde se 
tienen que hacer las cosas bien y 
aumenten la probabilidades de triunfo 
del PRI, ya que no tarda mucho en 
que se devele la incógnita sobre el 
futuro local.

Grupo político independiente 
presuntamente anda en 

busca de David Salas 

Campesinos ixtlecos se quejan porque no son 
atendidos correctamente por SAGARPA en Ahuacatlán
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Para que participe con ellos en las 
próximas elecciones

A muchos no les van a gustar…
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Sigue el combate contra el dengue, 
aplican nebulizaciones y otras acciones

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Acaponeta. Empeñados en 
no permitir que el dengue o la 
fiebre Chikungunya, establezcan 
sus reales en el municipio de 

Acaponeta, en estos momentos 
uno de los municipios con 
menor prevalencia de dichos 
males en el Estado de Nayarit, 
objetivo prioritario dentro en el 
Plan Municipal de Desarrollo 
que propuso al inicio de su 

administración el C. Malaquías 
Aguiar Flores y que ha sabido 
interpretar el Director de Salud 
Municipal Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, quien uniendo 
esfuerzos con la coordinación de 
los servicios de salud estatales 
que en Acaponeta encabeza el 
C.D. Carlos Renato Gallardo 
Lizola, han logrado éxitos en 
la lucha contra el mosquito 
Aedes aegypti, causante de 
estos males que dejan graves 
pérdidas económicas y riesgos 
de salud entre la población. 
Explica el Lic. Guzmán que lo 
más importante de la campaña, 
no es la nebulización o fumigación 
de comunidades y colonias, es 
enfático al decir que lo prioritario 
es mantener casas, patios y 
predios libres de cacharros que 
puedan alojar agua de lluvia 
o que provenga de otro lado, 

limpia y que sirva de desarrollo 
larvario del molesto y perjudicial 
zancudo. Sin embargo, se han 
hecho nebulizaciones en las 
comunidades de El Cantón y 
Sayulilla, así como en las colonias 
Invinay, El Molino, Independencia, 
y en algunos sectores de la 
zona centro, además de aplicar 
el abate que es un producto 
elaborado en base a un órgano 
fosforado y que se entrega a las 
cuadrillas de los vectores para 
su aplicación en tinacos, pilas 

y depósitos de agua; expone el 
funcionario que esa “arenita”, 
ataca a las larvas que habrán de 
convertirse en mosquitos y que 
una bolsa pequeña con abate 
puede evitar hasta por tres meses 
la proliferación del zancudo. El 
apoyo del XL Ayuntamiento  es 
brindar el combustible para los 
vehículos que están fumigando, 
así como a las máquinas 
nebulizadoras, y se continuará con 
las nebulizaciones, la abatización 
y la descacharrización. (DCSM)

Acaponeta sede regional del Foro 
de Consulta Nacional Forestal

Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta. Con el propósito de 
enriquecer las estrategias de opinión de 
los propietarios de terrenos forestales, 
además de apoyar a los beneficiarios 
en los programas de la Comisión 
Nacional Forestal (CONAFOR), se llevó 
a cabo una actividad informativa a la 
que asistieron comisariados ejidales 
y productores de los municipios de 
Huajicori, Tecuala, Ruiz, Rosamorada y 
Acaponeta, quienes durante la jornada 
de trabajo vertieron sus opiniones  
sobre las diversas problemáticas que 
ha generado los cambios climáticos. 

Fue en las instalaciones del Auditorio 
Municipal donde el personal de 
CONAFOR en coordinación de la 
Secretaria de  Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMANART) y 
con el respaldo del H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, a través de la Dirección 
de Desarrollo Rural que dirige el Ing. 
Marcial Lizárraga Mora, misma que 
brindo todas las facilidades para la 

realización de este importante foro en 
el cual se pretende abatir las causas de 
la deforestación y degradación forestal, 
teniendo un bosque que genere un 
clima adecuado, contribuyendo así 
a la mitigación del cambio climático. 
Acaponeta fue sede el primero de 
los tres foros que se realizarán en 
Nayarit donde se analizarán las 
diversas sugerencias y propuestas 

de la problemática social que genera 
la degradación del medio ambiente. 
Los exponentes de los diversos temas 
fueron: Serafín Sánchez, Néstor 
Hernández y Benigno Carrillo quienes 
de manera muy clara explicaron 
las diversas causas naturales y 
atróficas  que han generado variaciones 
climáticas del  medio ambiente. Estas 
charlas a las que asistieron casi un 

centenar de productores, mostraron 
cómo implementar mejores prácticas 
de desarrollo rural sustentable con un 
enfoque de efectividad climática en 
por lo menos un millón de hectáreas 
en diversas regiones de México 
en colaboración con la Comisión 
Nacional Forestal (CONAFOR) y las 
comunidades locales, como las que 
los asistentes representaban, así 
como ampliar la escala y replicar estas 
prácticas a través de comunidades 
de práctica, sistematización de 
experiencias en campo, instrumentos 
financieros e incidencia en políticas 
públicas estatales y nacionales. 
(DCSM)
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Festejó DIF a los abuelos en la plaza
Genteypoder/Acaponeta/Por: 

Pedro Bernal.

Acaponeta. En una muy agradable 

mañana de domingo, el Sistema DIF 
que preside en Acaponeta la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, festejó 
a los abuelos del municipio con una 

actividad que incluyó una marcha que 
partió de la secundaria general “Leyes 
de Reforma” y concluyó a las puertas 
del Templo de Nuestra Señora de la 

En trágico accidente vial muere una 
persona que transitaba en motocicleta

Genteypoder/Acaponeta/Por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta. La madrugada 
del domingo, aproximadamente 
a las 2:40 horas, se suscitó un 
lamentable accidente donde se 
vieron involucradas una motocicleta 
y una patrulla de la Dirección de 
Seguridad Pública y donde por 
desgracia perdió la vida el Sr. Roberto 
Contreras Hernández, de 29 años 
y quedó seriamente lesionado un 
joven de 18 años de nombre Tomás 
Quintero Alaníz. 

Los hechos se dieron cuando 
las dos personas mencionadas 
transitaban por la calle Corona del 
centro de esta ciudad de Acaponeta, 
en dirección de oriente a poniente, 
a bordo de la motocicleta Italika 
200, modelo 2001, sin placas de 

circulación y de color roja, la cual se 
impactó fuertemente contra la una 
patrulla de la Dirección de Seguridad 
Pública, que realizando labores de 
vigilancia como hacen todos los 
días, atravesaron la calle Corona, 
circulando ellos por la calle Zacatecas 
con dirección de norte a sur, pegando 
la moto contra el guardafangos 
delantero del lado izquierdo de la 
patrulla, lo que ocasionó que los 
cuerpos de los dos motociclistas 
salieran despedidos con fuerza hacia 
adelante, chocando violentamente 
contra el pavimento, produciendo 
fuertes y graves lesiones, sobre 
todo a Roberto Contreras, oriundo 
de Escuinapa, pero radicado en esta 
ciudad, quien resultó con tres fracturas 
en la pierna derecha, dos más en el 
brazo derecho y fuerte traumatismo 
craneoencefálico, lesiones que 
habrían de causarle la muerte minutos 

más tarde en el nosocomio al cual 
fue trasladado por elementos de la 
Cruz Roja, Delegación Acaponeta. 

Su compañero el joven Tomás 
Quintero Alaníz, vecino del barrio 
del Charco Verde y originario de 
Tijuana, Baja California, resultó con 
laceraciones y una herida de dos 
centímetros en la región occipital 
del cráneo, que revistieron de cierta 
gravedad por lo que fue llevado por 
esos mismos servicios de atención 
médica al Centro de Salud, donde 
fue atendido y lo reportaron como 
delicado pero estable.  (DCSM)

Asunción, donde ya los esperaba el 
párroco de Acaponeta, Felipe Gómez 
Huitrón, quien antes de ofrendar una 
misa a todos ellos, les dio la bendición 
rociándolos con agua bendita.

Luego de los servicios religiosos, la 
Presidenta del DIF, así como su esposo 
el alcalde Malaquías Aguiar Flores y todo 
el personal de este organismo de servicio 
y apoyo social, ofrecieron a las afueras 
del templo y de la Casa de la Cultura, 
un sabroso desayuno a los decenas 
de adultos mayores que festejaban el 
Día del Abuelo, que aunque la fecha 
fue el jueves, la autoridad municipal a 
través del DIF, determinaron dar este 
regalo a los abuelitos del municipio; es 
menester recordar que en muchos países 
latinoamericanos, tal como sucede en 
México, se ha elegido el 26 de julio 
para esta celebración, por ser el día en 
el que la liturgia católica conmemora a 
san Joaquín y a santa Ana, padres de 
la Virgen María y, por tanto, abuelos de 
Jesús. (DCSM)
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ecualaT

Genteypoder/Tecuala/
por: Pedro Bernal.

TECUALA.- Es algo de no 
creerse amigo aficionado al 
rey de los deportes, el béisbol, 
es algo de lamentarse y de no 
creerse, y hay muchas palabras 
que pudiéramos escribir 
para transmitir y expresar 
la tristeza por la noticia que 
cayó como balde de agua 
fría, la desaparición de la Liga 
Invernal del Noroeste de nuestro 
estado, muchos gobiernos de 
los labios para afuera se dicen 
deportistas, pero no aclaran a 
que deporte, en esta ocasión la 
mejor diversión que había en 
Nayarit en relación al deporte, 
el béisbol desaparece, así como 
lo dice el escrito, desaparece 
y lamentable e increíble que 
una o dos personas sean las 
que decidan.

En este deporte noble y 
con mucha afición beisbolera, 
Nayarit, decidan quitar una 
atracción deportiva al gusto de 
miles y miles de aficionados 
al rey de los deportes. Hace 
3-4 años imponían una regla, 
que el estadio que quisiera 
seguir teniendo la liga inverna 
del noroeste, tendría que 
tener alumbrado, hoy el único 
promotor, el que le echaba 
ganas a este circuito invernal, 
ya no puede más con tantos 
problemas que en los últimos 
años ha venido sosteniendo 
esta liga, don Raymundo López 
Casillas, personaje que por 
durante muchos años logró 
mantener y estabilizar este 
deporte, logró que permaneciera 
mucho tiempo para bien de los 
aficionados Nayaritas, fanáticos 

a la pelota caliente.
Al parecer los gobiernos no 

les interesa y no les interesó 
seguir sosteniendo este 
hermoso deporte, no les trajo 
ninguna ganancia política, no 
les traía ninguna ganancia 
económica, por eso ni siquiera 
se pronunciaron por decir: 
salvemos la Liga Invernal 
del Noroeste. A principio del 
gobierno de Roberto Sandoval, 
se decía que Nayarit tendría 
liga profesional de béisbol, 
que Nayarit participaría en 

la liga del pacifico, grande 
fue el gusto, tremenda fue 
la noticia que recibieron los 
que gustan de este deporte 
de las grandes jugadas, de 
las grande atrapadas, los 
largos slam y el emocionante 
juego del extra-inning, ni liga 
mexicana del pacifico, ni liga 
invernal del noroeste, nos 
quedamos como el perro de 
las dos tortas.

En nuestro munic ip io 
lamentablemente a nadie se 
le vieron ganas, los únicos eran 
los aficionados, no podemos 
culpar a nuestro primer edil 
Lucio Santana Zúñiga, en 
que no exista béisbol de la 
liga del noroeste en nuestro 
municipio, pero si podemos 
decirle a los funcionarios de 

cabildo, a los que le pidieron 
el voto a la gente en sus 
demarcaciones pidiéndoles 
ser gestores de toda clase de 
situaciones que los ciudadanos 
tecualenses adolecen, nada 
le han cumplido, y lo que han 
hecho, ha sido pensando en lo 
que en las próximas elecciones 
les pueda dar votos, menos el 
deporte, regalan uniformes, 
regalan trofeos, se toman 
fotos con jugadores, pero 
en esta ocasión en un tema 
tan importante para muchos 
ciudadanos y con respeto a la 
virgen de Guadalupe, quitar la 
tradición de la liga invernal del 
noroeste, en las plazas donde 
este se jugaba, es como querer 
quitar la veneración a nuestra 
santa madre.

Ojalá que en el futuro los 
ciudadanos de cualquier 
municipio en nuestro estado 
se fijen en el candidato en el 
que se da el voto, y sería bueno 
ponerle como requisito que 
se comprometa a devolverle 
en traer de vuelta la Liga 
Invernal del Noroeste, a nuestro 
gran estado, de donde han 
salido muchos peloteros, a los 
diferente estadios nacionales 
donde siempre se ha jugado 
béisbol y que algunos por no 
decir muchos, han logrado a 
llegar a la gran carpa, al sueño 
dorado de muchos peloteros, 
las ligas mayores.

 Nayarit ha sido un exportador 
de beisbolistas jugando en 
sucursales y hasta en los 
mejores equipos de las grandes 
ligas, esperemos que algún 
político o algún personaje 
que tenga pueda y le guste el 

béisbol, retenga este 
inigualable deporte que 
levanta corazones, que 
hace que el cuerpo 
vibre por todo lo que es 
y lo que hace el rey de 
los deportes, el béisbol. 
Ese es el comentario 
d e  a f i c i o n a d o s 
Nayaritas, en especial 
Tecualenses que con 
tristeza comentaron que a lo 
mejor el béisbol profesional 

o liga de desarrollo, como 
algunos le llaman ya no vuelva 
a nuestro estado.     

Truena la Liga Invernal del Noroeste 2015
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Acaponeta Nayarit.- 01 de septiembre de 2015

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal que labora en:

ATENTAMENTE 

Síndico Municipal del Ayuntamiento de Acaponeta  

Prof. María Celia Villela Ruiz 

Por su Noveno Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, 
por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el medio, por 
mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo a 
los nayaritas.

Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que 
seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más, les reitero 
mi felicitación a todo el personal en todo el estado. 

El certamen señorita 
fiestas patrias en Tecuala 

Genteypoder/Tecuala/por: Pedro 
Bernal.

TECUALA.- Listas las participantes a reina 
Fiestas patrias 2015, en este municipio, 

con un ramillete de hermosas jóvenes se 
llevará a cabo este 5 de septiembre en el 
estadio municipal Santos Ramos Contreras, 
bellas jovencitas se vienen preparando con 
el único fin, de ganar este certamen tan 
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importante organizado por la dirección de 
eventos cívicos y culturales del H. XXXVI 
Ayuntamiento municipal.

El primer edil tecualense como siempre 
apoyando la cultura y las festividades 
cívicas siguiendo con la tradición del inicio 
de la Revolución Mexicana, la importancia 
en estos eventos es la participación al 
100% del gobierno municipal,  la profesora 
y directora Mirna Guadalupe Cabuto, 
responsable organizadora para que esto 

sea un espectáculo de atracción familiar, es 
bien sabido que el trabajo realizado frente 
a esta dirección no es fácil, pero uniendo 
esfuerzos con algunas direcciones y con 
el apoyo de Lucio Santana, se tendrán 
una fiestas patrias septembrinas como 
nunca vistas, con diferentes escenarios y 
diferentes coreografías, será lo que haga 
más lucido y vistoso este programa cívico.

Además de ser un apoyo indirecto hacia 
los comerciantes de este municipio, donde 
cada año cientos de familias ponen un 
puestecito ofreciendo diferentes cosas, 
como alimentos, aguas frescas y muchas 
otras cosas más, donde puedan beneficiarse 
y sacar un ingreso para sus familias, todo 
esto genera diversión y economía en las 
familias que se dedican a diferentes giros de 
comercio en estas fiestas septembrinas, por 
eso amable lector,  ciudadanos tecualenses 
y hasta donde lleguen las notas de nuestro 
medio informativo, los esperamos a convivir 
y a vivir de este certamen Señorita fiestas 
patrias de Tecuala 2015, este 5 de septiembre 
en el estadios municipal de béisbol Santos 
Ramos Contreras.  
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•	 Con	nosotros	no	aplica	el	dicho	popular	de	que	el	primer	
año de un gobierno es de aprendizaje –aseveró la Alcaldesa—
desde el primer día de nuestra administración sabíamos cuál 
era	el	rumbo	a	seguir	y	que	a	pesar	de	la	carencia	de	recursos	
estamos cumpliendo, haciendo bien las cosas para lograr un 
desarrollo	planeado	y	ordenado	para	Compostela”,	señaló

Gestión permanente y atención directa a 
la gente, compromiso de Alicia Monroy
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“Bonhomme”, el buen hombre, aquél 
del vigente saludo ya clásico: ‘what grape’, 
es decir ‘quíuvas’… tuvo -para variar- una 
pesadilla de aquellas de ´paquetecuento’: 
¡se enfrentó con su propia bestia! ¡Despertó 
al viejo, negro y escamoso dragón de las 
míticas leyendas!

-¿Y ahora qué hago?- preguntóse.

Y es gravísimo problema: debía combatirlo 
hasta el final, según –claro era- las leyes 
especificadas por la corte de filósofos 
‘ígneos’. Pero, ¿estaba preparado para esa 
espantosa lucha? ¿Contaba con sus buenos 
avíos, con armadura –sin albur, conste- y 
espada especiales? ¿Por qué despertó su 
bestia interior, si estaba tan a gusto en su 
cotidiano y común quehacer de su changarro? 
Siempre pensando en lograr un absoluto 
señorío sobre su carácter, dominio sobre sus 
pasiones, ser dueño de él mismo, fortaleza 
moral, serenidad ante las injusticias y un 
gran corazón para luchar contra el mundo 
en favor del triunfo de las buenas causas… 
(¿No estaría pensando en fundar una nueva 
congregación religiosa?)…Hasta que enfadó 
a su demonio y éste se le enfrentó; lo vió a 
través del espejo de su alma. Ahora estaba 
allí, ‘vestido de luces’, a punto de entrar al 
ruedo del coliseo ancestral.

¿La entrada abierta al palacio cerrado’ 
conducía a un laberinto donde, en el centro 
de ése Dédalo, debía verificarse el combate 
de sus dos naturalezas. ¿Había temor? 
¿Dudas? Abrió el viejo-nuevo libro: 

“… el ‘anciano’, el ‘peregrino’, el ‘viajero’… 
el ‘loco’… la máscara del viejo… el padre de 
los metales… el casos… el dragón negro y 
escamoso… el mercurio común… Saturno, el 
plomo, la oscuridad, el silencio y la muerte; 
la disolución del compuesto y la putrefacción 
de la materia…”

-¡Bah! ¡Puras estupideces!-, gritó, y cerró 
el polvoriento texto, del cual brotó y cayó 
al suelo un manuscrito. Lo levantó y vió de 
unos fragmentos unas epístolas del apóstol 
Pablo. Leyó, en baja voz: “… habiéndonos 
despojado del viejo hombre… y revestidos 
del nuevo… a renovaros en el espíritu de 
vuestra mente y vestir el nuevo hombre que 

es criado conforme a Dios…”
En efecto, así se lee en Colosenses III, 9, 

y en Efesios IV, 22. Así nuestro peregrino, el 
‘buen hombre’ entendió que era necesario 
someter a su ser espiritual al ‘hombre animal’ 
que lo traía esclavizado, viviendo en el error 
y en la mentira.

Hoy iré a visitarlo de nuevo, allá en su 
librería del ‘Eliseo de la Cruz’. La pasada vez 
lo ví muy introspectivo, pero decidido al feroz 
resultado de la lucha depende la eclosión de 
la nueva criatura, más luminosa y coherente 
que la del negro y escamoso anciano: un 
hombre nuevo aparecerá, con un alto nivel 
de conciencia; será él mismo, pero en un 
plano dimensional más puro y feliz.

A lo lejos se escuchaba una melodía 
muy especial –donde predominaban tonos 
menores, como la menor mi menor, si menor, 
fa sostenido menor, verbi gratia-, empero la 
letra de la canción me absorbió demasiado:

“Dices que parezco niño, y es verdad, 
lo soy. Eso no altera mi ritmo, ni estorba a 
mis canas”.

“Dices que parezco niño, y eso está bien; 
dices bien, los soy”.

Algún día comprenderás todos mis cantos, 
y el de las aves el lenguaje hablarás”.

“Platicarás con el sol y el universo te 
arrullará con una lida canción de cuna”.

Algún día sabrás que estuve contigo aquí 
en la Tierra, riendo y cantando juntos”.

“Atravesaremos el océano en busca 
de los infantes, de lo posible hermoso, y 
veremos a Dios”.

“Y dices que parezco niño, y es verdad: 
los soy.”

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

Compostela, Nayarit.- A sólo 18 días de 
cumplirse el primer año de labores de la 
actual administración municipal, la gestión 
social es una de las principales tareas que la 
Alcaldesa de Compostela, Alicia Monroy Lizola  
ha impulsado, al igual que las audiencias que 
brinda a la ciudadanía sin distingos de colores, 
así como la atención a las  demandas que le 
son planteadas en sus giras de trabajo que ha 
emprendido por las diversas comunidades de 
la zona rural de este Municipio. 

Sensible a las necesidades de la población 
y preocupada por el desarrollo del municipio, 
Monroy Lizola ha mantenido un permanente 
acercamiento con la población, escuchando y 
atendiendo sus demandas en diversos rubros, 
mismas que se le presentan durante su visita a 
las comunidades rurales y colonias, o bien las 
que ha recibido en su despacho y otras más 
que le son solicitadas por escrito.

Resolviendo así más del 80 por ciento 
de los planteamientos referentes a obras de 
infraestructura básica, entrega de medicamentos, 
material deportivo, apoyo educativo, asesoría 
jurídica, así como en los rubros de agua 
potable, drenaje sanitario, obras de empedrado, 
adoquinamiento y pavimentación de vialidades, 
rehabilitación de caminos rurales, mejoramiento de 
planteles educativos, apoyos para mejoramiento 
de vivienda, becas, apoyo a proyectos productivos 
y generación de empleos, solicitud de asistencia 
médica, rehabilitación a casas de la tercera 
edad, construcción de centros comunitarios, 
construcción y mejoramiento de áreas deportivas, 
entre otras peticiones más.

En este sentido, la Presidenta Municipal, 
recordó que desde el primer día de su gestión 

se comprometió a servir con lealtad a las clases 
más necesitadas y recalcó que, sin distingos, 
su administración municipal ha servido a todos 
los compostelenses, por lo que ha creado 
la infraestructura social necesaria mediante 
obras de calidad, tales como infraestructura 
educativa, deportiva, vial, agua potable, sanitaria, 
rehabilitación de caminos rurales, dignificación 
de imagen urbana y otras acciones más para 
elevar la calidad de vida de las familias y el 
desarrollo del municipio.

“Con nosotros no aplica el dicho popular 
de que el primer año de un gobierno es de 
aprendizaje –aseveró la Alcaldesa—desde el 
primer día de nuestra administración sabíamos 
cuál era el rumbo a seguir y que a pesar de 
la carencia de recursos estamos cumpliendo, 
haciendo bien las cosas para lograr un desarrollo 
planeado y ordenado para Compostela”, señaló.

De igual manera, la Alcaldesa ratificó el 
compromiso de la administración municipal 
para continuar trabajando coordinadamente con 
todos las dependencias federales y estatales, 
con dedicación y compromiso, para dotar a 
Compostela de los servicios más elementales 
para que las familias tengan mejores condiciones 
de vida y desarrollo, puntualizó.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

EL DESPERTAR DEL DRAGÓN
-Para	mi	amigo	y	hermano	José	de	Jesús	Rentería	del	Real.-
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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FALLECE MOTOCICLISTA AL CHOCAR 
CONTRA UNA PATRULLA POLICÍACA

Por Germán Almanza

Efectivos de la Policía Nayarit 
División de Investigación, adscritos 
al municipio de Acaponeta, 
arribaron al cruce de las calles 
Corona y Zacatecas; ya que en 
ese sitio se registró un accidente 
vial, el cual tuvo como resultado 
la muerte de una persona y otra 
más con severas lesiones.

Más tarde se dio a conocer 
que el ahora occiso respondía 
al nombre de Roberto Contreras 
Hernández, de 28 años de edad, 
quien era originario del poblado 
de Las Pilas, Sinaloa, y vecino 
de Acaponeta, Nayarit, con 
domicilio en la colonia Cuartel 
Quinto, el cual presentaba fractura 
craneoencefálica severa. En tanto, 
la persona lesionada responde al 
nombre de Tomás Quintero Alanís, 
de 18 años de edad, originario de 
Tijuana, Baja California y vecino 
de Acaponeta, con domicilio en la 
colonia El Molino, y quien presenta 
dermoescoriaciones en diferentes 
partes del cuerpo.

Sobre lo sucedido, manifiesta 
Quintero Alanís que ambos viajaban 
a bordo de una motocicleta de 
la marca Italika, color rojo, sin 
matrículas de circulación, y al 
circular por la calle Corona, con 
sentido de oriente a poniente a 
exceso de velocidad, conducida 
por Roberto Contreras, al llegar 
al cruce con calle Zacatecas no 
respetó el paso de preferencia, y 
se estrella contra una patrulla de 
la Policía Municipal de Acaponeta, 
siendo ésta de la marca Chevrolet, 
color blanco, modelo 2015, contra 
la cual se impactaron en la parte 
del guardafangos y la puerta de 
la camioneta.

Por lo anterior, debido al fuerte 
impacto, Roberto Contreras perdió 
la vida en ese lugar, mientras su 
acompañante resultó herido. De 
los hechos tomó nota el Agente del 
Ministerio Público del Fuero Común, 
quien procedió al levantamiento del 
acta correspondiente, asegurando 
a los vehículos participantes para 
ser trasladados al corralón de 
esa ciudad.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que 
derivado de un operativo de búsqueda 
e inteligencia, se realizó la captura 
de Juan José Guzmán Sillas, por su 
probable responsabilidad penal en 
la comisión de  delito de Violación 
Equiparada Agravada.

El detenido de 49 años de edad, 
originario y vecino del poblado 
El Limón, municipio de Tecuala; 
presuntamente el pasado 2013, 
presuntamente abusó sexualmente 

de dos menores de edad, esto en el 
municipio de Tijuana, B.C.

Por lo anterior y en colaboración 
con las autoridades del Estado 
de Baja California, elementos de 
la Policía Nayarit desplegaron un 
operativo de búsqueda a través del 
cual realizaron la detención de Juan 
José Guzmán Sillas.

El hoy detenido fue entregado a 
las autoridades de Tijuana, quienes 
a su vez lo pondrán a disposición del 

Juez Quinto del ramo penal con sede 
en Tijuana, B.C.; relacionado en el 
expediente 139/2013; por el delito 
de Violación Equiparada Agravada 
en agravio de dos menores. 

El Fiscal Edgar Veytia, señaló 
que Nayarit no es tierra fértil para 
delincuentes y que todo aquel que 
atente contra la seguridad de las 
familias nayaritas, será llevado ante 
la justicia, hasta lograr hacer de 
Nayarit un estado fuerte y seguro 
para todos.  

* Juan José Guzmán Sillas, presuntamente 
el pasado 2013, presuntamente abusó 

sexualmente de dos menores de edad, esto 
en el municipio de Tijuana, B.C.

* El Fiscal General Edgar Veytia, dejó claro 
que no se bajará la guardia en el combate a 
la delincuencia, garantizando la seguridad 

de las familias nayaritas. 

Captura Policía Nayarit a sujeto prófugo de la justicia de Tijuana

En Acaponeta

ABUSÓ SEXUALMENTE EN 
CONTRA DOS MENORES

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 01 de Septiembre de 2015 

Por su Noveno Aniversario, y en especial a su Director General Antonio Lora 
Zamorano, por la ardua labor que realizan cada uno de los que colaboran 
en el medio, por mantener bien informados durante todo este tiempo a 
los nayaritas.
Esperamos que sigan impulsando la información oportuna, auténtica 
y veraz,    sabemos que seguirán trabajando profesionalmente durante 
muchos años más.

ATENTAMENTE 

Familia 
Vallarta Chan  

Finca la Papalota, felicita a todo el personal que labora en:

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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En lamentable accidente 
pierde la vida El “Pichón”

23Santiago Ixcuintla

Por su Noveno Aniversario, a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte 
de la empresa, directores, reporteros, colaboradores, 
diseñadores, editores y fotógrafos. 

Esperando que sigan cumpliendo más años y que se 
conduzcan de manera profesional en el ámbito periodístico.  

Una	felicitación	para	todo	el	personal	del:		

ATENTAMENTE 

ATENTAMENTE 

Santiago Ixcuintla Nayarit.- 01 de septiembre de 2015

Arq. Antonio 
González 

Huizar y Fam. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- De nueva cuenta una 
humilde vivienda se llena de dolor y luto, 
al fallecer en un lamentable accidente un 
miembro de la familia, como lo es sin duda 
el caso de José de Jesús Ramírez Pérez 
(A) “El Pichón”, quien era originario del 
poblado del Limón Municipio de Santiago, 
y quien murió al tratar de atravesar en 
improvisado puente el canal de irrigación 
que se encuentra a pocos metros de la 
curva de Los Tulipanes.

Por medio de las redes sociales nos 
enteramos de este lamentable accidente 
luego que en las oficinas de la dirección de 
seguridad pública -como ya es costumbre 
ocultan los  partes policías- se ignora 
el motivo; por el cual el comandante 

Oscar del Bosque trata de hacer creer 
que vivimos en “Chagolandia”, donde 
no hay nada que altere la paz social. Lo 
cierto es que por medio de las mismas 
redes sociales se aprecia como policías 
municipales se encargaban de rescatar 
al infortunado de las aguas del citado 
canal de riego.

 
Sobre el caso fuimos enterados que 

El Pichón  Ramírez Pérez, trabajaba 
como auxiliar de mecánico en el taller 
de don Toño Viera, ubicado frente a la 
cantina del “Cartucho”, esto a la salida 
a los Corchos, y que el pasado sábado, 
una vez concluido su trabajo, tomó su 
motocicleta para dirigirse a su lugar 
de origen, cuando al tratar de cruzar el 
improvisado puente este al parecer perdió 
el equilibrio cayendo al canal de irrigación, 

* Era originario del poblado del Limón, 
municipio de Santiago.

Los naturales y esperados cambios y 
enroques realizados por el Presidente 
Enrique Peña Nieto este pasado jueves 
marcan ya el inicio de su segundo 
periodo de gobierno, los mismos son 
también el indicativo para que los 
políticos que ansían ocupar la primera 
magistratura del país trabajen en pro 
de sus aspiraciones presidenciales 
y vayan acomodando sus piezas y a 
sus "delfines" para estar en "buena 
forma" para el 2018 que aunque está 
lejos ya está cerca.

En tales cambios va el mensaje 
subliminal para que los posibles pretensos 
acaten las normas y las decisiones del 
residente de los pinos para llegar fuertes 
y unidos, y en este sentido, los grupos 
lidereados por el hidalguense Miguel 
Ángel Osorio Chong y el mexiquense 
Luis Videgaray Caso de Gobernación 
y de Hacienda y Crédito Público,  con 
cierto disimulo alistan sus "misiles" y 
se esfuerzan para seguir conservando 
la simpatía y el consentimiento del 
Presidente sabedores que su pretensión 
depende de este apoyo, en la misma 
tesitura se encuentra  el  flamante 
Presidente del Revolucionario Institucional 
Manlio Fabio Beltrones Rivera quien 
con tal nombramiento tiene las mismas 
oportunidades para lograr ser el candidato 
de su partido para el 2018, sin dejar 
de mencionar al ahora Secretario de 
Educación Pública Aurelio Nuño Mayer que 
desde esa posición y por considerársele 
como uno de los políticos de confianza 
del Ejecutivo se incluye como posible 
candidato del Revolucionario Institucional.

En el Pan,  Margarita Zavala de 
Calderón, Rafael Moreno Valle Rosas y 
Ricardo Anaya Cortes se apuntan por el 
blanquiazul donde el queretano según 
encuestas lleva la delantera. Por el lado 
de los "Morenos"  el dueño de ese 
partido es el único anotado y ya anda 
en abierta y plena campaña proselitista 
sabedor de que es su última oportunidad 

para lograr su añorada aspiración de 
gobernar a los mexicanos. Así las 
cosas en las cúspides partidarias, en 
consecuencia se afilan las estrategias 
en el interior del país y en los estados  
donde de acuerdo a su militancia  se 
actúa para apoyar a quienes se quieren 
"sacrificar" para gobernarnos.

Nayarit no está exento ni es ajeno a 
tales movimientos, en nuestra tranquila 
entidad merced de lo enunciado al seno 
de los partidos se tejen las estrategias 
y alianzas, y en este contexto sin duda 
que el PRI ha aprendido de sus errores, 
tal madurez política  lo llevo a ganar sin 
ninguna sorpresa las tres diputaciones 
federales en este 2015, razón por lo que 
desde  ahora se le considera como el 
futuro ganador en la próxima contienda 
electoral dónde se elegirá a quien 
sustituirá en el cargo a Roberto Sandoval 
Castañeda, y en este marco los priistas 
nayaritas pondrán al mejor candidato 
y líder que reúna las cualidades que 
nuestra entidad necesita y requiere y que 
le asegure el triunfo al Revolucionario 
Institucional, y tales cualidades como 
sencillez, juicioso, respetuoso de todas 
las corrientes y grupos políticos, de total 
entrega y probada lealtad política, de 
cercanía con la gente solo la posee el 
candidato natural de los nayaritas. ¡Y 
Usted amigo  lector sabe a quién me 
refiero!. Al Tiempo.

Termómetro Político

Choferes de transporte urbano, taxistas 
y conductores de las llamadas "combis" 
persisten en seguir conduciendo con 
celular en mano y sin el cinturón respectivo 
lo que a últimas fechas han ocasionado 
accidentes, urge que las autoridades 
de Transito Estatal y Municipal tomen 
cartas en estos asuntos para terminar 
con esta nefasta y gravosa cultura vial.

Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com

EL MEJOR CANDIDATO

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

con tan mala suerte que la motocicleta le 
calló en la cabeza originando que José de 
Jesús falleciera por inmersión prolongada 
(ahogamiento). Enterándose de manera 
posterior el personal de la secretaría 
de seguridad pública por medio de una 
llamada anónima, siendo trasladado el 
cadáver -una vez que fuera rescatado 

de las aguas- a una sala de necropsias 
donde se le practicó la autopsia de ley, 
donde fue velado y seguramente la mañana 
de ayer fue sepultado en el ejido que lo 
viera nacer.

Descanse en paz  José de Jesús 
Ramírez Pérez, a quien sus amigos de 
verdad le llamaban El Pichón.
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A la hora de la votación para elegir los nuevos Magistrados…

*Manifiesta Sabino Jiménez
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El ayuntamiento toma medidas de austeridad, 
pero con los trabajadores del sindicato

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien 
fuera senador de la república 
por el partido del Sol Azteca y 
ahora líder estatal del partido que 
fundara el hijo de ‘Tata’ Lázaro, 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, 
Francisco Javier Castellón Fonseca 
tronó materialmente contra el 
ejecut ivo Nayari ta Roberto 
Sandoval Castañeda, acusándolo 
que ahora sí con la traición que 
hiciera la legisladora Felicitas 
Parra Becerra y de la ausencia 
del también diputado Luís Manuel 
Hernández Escobedo -quien saliera 
a la ciudad de México para estar 
presente en una reunión en la que 

estuvo presente el Rector Narro-, 
se apropió de los 3 poderes el 
Ejecutivo, el Legislativo y ahora 
con el nombramiento de los tres 
Magistrados súpernumerarios del 
Poder Judicial.

Caste l lón Fonseca h izo 
presencia en un not ic iero 
radiofónico de la ciudad para 
señalar que en el caso de Luís 
Manuel Hernández Escobedo, 
esté justificó su ausencia del 
Congreso del Estado ya que estuvo 
presente en un evento nacional 
del sindicato que representa en 
la capital del país, donde incluso 
fue objeto de un reconocimiento 
por parte del Rector de nuestra 

máxima casa de estudios en el 
país José Narro.

La que no tiene justificación 
es la diputada Felicitas Parra 
Becerra, quien abandonó el recinto 
legislativo justo en los momentos 
de la votación; donde con su voto 
hubiera empatado los sufragios 
y se hubiera ido a una segunda 
vuelta para designar a quienes 
serían los nuevos Magistrados 
súpernumerarios del Poder Judicial.

La jugada estuvo bien planificada 
-añadió el declarante-, y con el 
arribo de estos nuevos Magistrados 
-se insiste- al Poder Judicial, el 
gobernador tendrá el poder absoluto 
en la entidad; si se toma en cuenta 

que para nadie es un 
secreto que con la mayoría 
priista en el Congreso, éste 
es quien tiene la última 
palabra, y ahora con el 
Poder Legislativo de su 
parte adquiere un poder 
indiscriminado si se toma 
en cuenta que los ahora nuevos 
Magistrados fueron sus empleados, 
y seguirán siendo sus empleados.

El día de hoy martes, el Pelón 
Escobedo sostendrá una rueda 
de prensa en conocido hotel de la 
capital del estado, donde explicará 
los motivos de su ausencia en 
un acto de suma importancia 
para el estado; señalando que el 

PRD, conociendo las causas que 
tuvo Hernández Escobedo para 
ausentarse, metería las manos al 
fuego por él -señaló Castellón-. 
Sin embargo el que no estuvo de 
acuerdo fue el radio-escucha del 
poblado de Sentispac, Joaquín 
Rodríguez Virgen, quien habló a 
la radio para decirle a Castellón 
Fonseca, “usted meterá las manos 
al fuego por el Pelón Escobedo, 
pero yo no”, dijo.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Las cosas no 
han cambiado para los trabajadores 
del Sutsem, dijo en entrevista 
concedida a éste medio el secretario 
general de la Sección V, Sabino 
Lora Jiménez. 

“Cuando en lo que va de la 
presente administración, que lleva 
11 meses, se nos deben 8 millones 
600 mil pesos y los trabajadores 
estamos hartos de esta situación. 
Y en lugar de ir quitando la deuda 
de la administración pasada y la 
actual pues se va incrementando, y 
te puedo decir de manera coloquial 
que hay una luna de miel entre la 
presidencia municipal y el sindicato, 

pero no hay soluciones. Lo que 
nosotros pedimos es que nos 
solucionen nuestros problemas 
de pago, y no la hay quizá haya 
voluntad pero en el hecho de que 
nos digan no hay dinero, yo no creo 
que eso sea voluntad. Nos debe 
de decir la presidenta municipal, 
‘les vamos a pagar’, ¿cómo?, 
pues ‘aún que sea en abonos 
chiquitos, así como los abonos de 
Coppel o los de Elektra’; que nos 
paguen en abonos chiquitos, pero 
que se vea, que vea el trabajador 
que el trabajador se entere que 
el ayuntamiento tiene voluntad 
de ir pagando, de ir cubriendo 
algunas cosas. Que si les dejaron 
deudas, bueno pues, todos los 
ayuntamientos dejan deudas, 
¿y como le han hecho para salir 
adelante?, quien sabe… pero 
yo creo que lo que necesitan es 

administrar mejor sus recursos, y 
que apliquen medidas de austeridad 
que las están aplicando, pero con 
el personal del Sutsem, no en 
otras cosas.

La otra vez escuchaba al 
licenciado Tomás Méndez, tratar 
el asunto de una liquidación con 
el síndico municipal y el síndico 
le decía: ‘es que no hay dinero 
licenciado…”; ‘sí hay’, contestó 
Tomás Méndez, ‘como para ir 
a la feria Nayarit en California 
si hubo; y no nada más para 
los 3 días que duró la feria sino 
para 15 días que duró allá la 
presidenta municipal’. Estamos 
en un pueblo chiquito, donde 
todo se sabe y todo se escucha, 
desafortunadamente no se tiene 
que ir a la feria a pasar 15 días 
en Estados Unidos, ciertamente la 

feria tuvo una duración de 3 días y 
que sin embargo los gobernantes 
se estuvieron allá 15 días, o sea 
se van aprovechando el erario 
público, hay que decirlo como 
es, es cierto porque hay gente 
que va y que no tiene nada que 
hacer allá. Yo estoy de acuerdo 
que la presidenta municipal por 
la representatividad que tiene del 
municipio pues que acuda, ¿pero 
que vaya gente que no tiene nada 
que hacer allá?; pues nada más 
es gastar dinero del erario… y 
no es exclusivo del municipio de 
Santiago, eso ocurrió en todo el 
estado, hasta el Congreso se fue; 
hasta Layín llevó a su gente, o sea 
todo mundo llevó a su gente. Y 
entonces me pregunto -dijo Sabino-, 
¿en donde están las medidas de 
austeridad? Yo te quiero decir, a 
nosotros no nos han permitido 

suplir 9 bases de los trabajadores 
jubilados, ¿por qué?, porque hay 
una austeridad en el sentido de que 
los salarios de esos trabajadores, 
bueno pues lo están aplicando 
en otros lados, para ahorrar 
supuestamente, pero sin embargo 
esos trabajos los están haciendo 
gente de confianza, entonces te 
quiero decir que a simple vista 
se nota que estas personas de 
confianza, que están haciendo 
la labor de un sindicalizado, no 
tienen labores especificas; si no, 
no podrían hacer esos trabajos, 
y eso no representa sino tomar 
medidas de austeridad; pero con 
los trabajadores del sindicato. Con 
esto te digo todo, hay necesidad 
de rentar una casa para tesorería 
municipal, cuando están las oficinas 
para tesorería ahí en la presidencia, 
yo creo que no ese dinero se lo 
deben de ahorrar, ¿o hay necesidad 
de hacer las juntas de cabildo en 
un apartado del hotel-casino?; 
cuando hay una sala de juntas en 
la presidencia municipal, no hay 
necesidad entonces, esos piquitos 
los deben de ir ahorrando para que 
les paguen a los trabajadores”. 
Explicó Sabino Lora al reportero.

Reprueba Castellón Fonseca la graciosa huida 
que hiciera la diputada del PAN Felicitas Parra
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